
“L’istituzione della Zona a
Traffico Limitato nel Centro
Storico è stata istituita nel 2005
- aveva spiegato il Vicesindaco
ed Assessore alle Opere
Pubbliche Giuseppe Zito - ed è
stata oggetto di diverse speri-
mentazioni. Da questa settima-
na entrerà in vigore la nuova
regolamentazione per il perio-
do invernale che prevedrà
alcune importanti novità”. “Le
nuove fasce orarie sono state
pensate per tenere insieme le
esigenze di commercianti e
residenti - prosegue il
Vicesindaco Giuseppe Zito -
compromesso difficile che mi

auguro possa essere apprezza-
to. L’obbiettivo di fondo è
quello di tornare gradualmente
a vivere il centro storico come
luogo di aggregazione, nel
quale poter fare una passeggia-
ta con la famiglia o bere un
buon caffè lontano dalle auto.
Per questo motivo si è deciso di
chiudere l’accesso ai non auto-
rizzati il sabato pomeriggio e la
domenica.” “Sicuramente l’ap-
prossimarsi delle festività nata-
lizie rappresentano un’occasio-
ne per tornare a vivere il nostro
centro storico”

Si accendono le luci sul Natale della Regione Lazio con “La Festa
delle Meraviglie”. Fino al 12 gennaio in ogni angolo delle cinque
province, tantissimi appuntamenti per celebrare insieme le festività
più amate: dai classici mercatini di Natale, i presepi viventi, i concer-
ti con i canti tradizionali natalizi agli spettacoli teatrali, i laboratori
per bambini, le passeggiate nei boschi e tanto altro ancora. Non
mancheranno gli eventi dedicati alla tradizione enogastronomica
del territorio, con i piatti tipici natalizi della cucina laziale, e il classi-
co incontro con Babbo Natale e la Befana, tanto amati dai bambini.
Su tutto il territorio si respirerà l’atmosfera del Natale anche grazie
a un avviso pubblico della Regione che con circa 1 milione di euro
ha finanziato interessanti iniziative - presepi, concerti, percorsi eno-
gastronomici, giochi di luci e molto altro - in 213 Comuni del Lazio.
Centinaia di eventi nel segno dell’autenticità e del folclore in un ricco
calendario di iniziative dedicate a tutti, grandi e bambini: un’occa-
sione unica per vivere insieme il Natale ma anche per conoscere le
tante e diverse tradizioni dei paesi del Lazio e scoprire l’immenso
patrimonio culturale e paesaggistico della nostra Regione. Da non
perdere il ricco calendario di eventi in programma nelle aree protet-
te di Parchi regionali, Riserve naturali, Monumenti naturali e Parchi
nazionali: presepi, mercatini, villaggi di Natale, ma anche passeggia-
te nella natura, archeotrekking, ciaspolate e birdwatching tra i
boschi. Nello splendido Castello di Santa Severa torna Il Villaggio di
Natale, un luogo magico per bambini e famiglie; all’insegna dell’in-
novazione è il Natale di Zagarolo, invece, con tanti eventi ospitati nel
meraviglioso Palazzo Rospigliosi. Anche le Grotte di Pastena e
Collepardo si vestiranno a festa con presepi viventi, concerti e le
eccellenze culinarie del territorio. E poi il teatro, la danza e la musi-
ca allo Spazio Rossellini, nella Rete dell’ATCL e al WeGil. Spazio
anche all’enogastronomia con gli eventi di Arsial, Agro Camera e
Lazio Innova: tante degustazioni ma anche laboratori, show coo-
king, percorsi culinari, mercatini e molto altro ospitati in diversi luo-
ghi della Regione tra cui WeGil, Palazzo delle Esposizioni, Fiera di
Roma ma anche diversi mercati rionali e in alcuni punti vendita
Unicoop Tirreno.
Sarà un Natale all’insegna della solidarietà, infatti, grazie a un avvi-
so pubblico dedicato ai Distretti socio-sanitari del Lazio, con un con-
tributo di circa 350 mila euro, nel periodo natalizio verranno distri-
buiti circa 17.500 tra pasti e pacchi alimentari a persone con fragilità
sociali nelle mense di tutto il territorio, ma anche in luoghi gestiti dal
terzo settore e nelle mense parrocchiali. Un’importante azione di
contrasto alla povertà nel pieno spirito natalizio che restituisca
dignità ai meno fortunati: un’unica grande tavola che, per la festa
delle feste, abbracci tutti, nessuno escluso.
Con lo stesso spirito, il Natale della Regione Lazio arriverà anche in
diversi ospedali del territorio con rappresentazioni teatrali, concerti
di musica classica e cori di canti natalizi, proiezioni di pellicole di
Natale, presepi, pranzi natalizi, galà di beneficenza, mercatini, sfila-
te e tanto altro. Tra le corsie, giungeranno anche Babbo Natale e la
Befana per consegnare un dono e un sorriso a coloro i quali sono
costretti alla degenza durante le festività.
“Dall’8 dicembre fino al 12 gennaio arrivano nel Lazio ‘La festa delle
meraviglie’: in 213 comuni della nostra regione, compresa Roma, ci
saranno oltre 500 eventi culturali, enogastronomici, attività nei par-
chi, coinvolgendo le meraviglie delle città - così il presidente, Nicola
Zingaretti, che ha aggiunto alla presentazione degli eventi natalizi -
. Un pensiero particolare va anche a chi soffre o è ricoverato perché
anche gli ospedali e le strutture sociosanitarie saranno coinvolti
insieme alle mense della nostra regione che si rivolgono alle perso-
ne fragili - prosegue -. Ma soprattutto turisti e cittadini che vogliono
passare il Natale nei nostri territori quest’anno potranno farlo con
tante iniziative unite da un'unica cornice e un titolo appunto le feste
delle meraviglie. Per trovare appuntamenti e iniziative basta visita-
re il sito Visit Lazio”.

Per il Natale eventi in tutta la regione

Al via “La Festa 
delle Meraviglie”
il Lazio si accende

Oltre 500 appuntamenti tra cultura ed enogastronomia

Centro Storico di Cerveteri:
ZTL, istruzioni per l’uso

Già dal prossimo week end chiuso l’accesso ai non autorizzati il sabato e la domenica

Ma i commercianti non ci stanno: “Inutile pedonalizzare... se non ci sono i pedoni”

Nuove corse e maggiori collegamenti da e per
le stazioni ferroviarie. È pronto a cambiare da
lunedì 9 dicembre l’orario del trasporto pubbli-
co locale di Cerveteri e Ladispoli. Merito di un
importante finanziamento aggiudicato dal
Ministero dell’Ambiente che concede contribu-
ti nell’ambito del programma sperimentale
nazionale di mobilità sostenibile, per l’integra-
zione e il potenziamento dei servizi di TPL,
sulla linea dell’eco-mobilità. 

Nuovi bus per la stazione
Cerveteri: da lunedì prossimo nuove tratte che dal capoluogo arriveranno 

agli scali ferroviari di Cerenova, di Ladispoli e di Torrimpietra

a pagina 3

Gli studenti italiani in lettura ottengono un pun-
teggio di 476, inferiore alla media OCSE (487),
collocandosi tra il 23° e il 29° posto tra i paesi
OCSE. Il punteggio non si differenzia da quello
di Svizzera, Lettonia, Ungheria, Lituania,
Islanda e Israele. Le province cinesi di Beijing,
Shanghai, Jiangsu, Zhejiang e Singapore otten-
gono un punteggio medio superiore a quello di
tutti i paesi che hanno partecipato a PISA. E’
quanto emerge dal rapporto nazionale Ocse Pisa
2018 diffuso e presentato oggi. Hanno partecipa-
to alla prova PISA 11.785 studenti quindicenni
italiani, divisi in 550 scuole totali. PISA, acroni-
mo di Programme for International Student
Assessment, è un’indagine internazionale pro-
mossa dall’OCSE, con cadenza triennale. Il
primo ciclo dell’indagine si è svolto nel 2000; il
2018 è stato il settimo ciclo. L’Italia partecipa fin

dal primo ciclo. Alla rilevazione PISA 2018
hanno partecipato 79 paesi di cui 37 paesi OCSE.
Uno studente su quattro non sa la matematica -
Gli studenti italiani hanno ottenuto un punteg-
gio medio nelle prove PISA di matematica in
linea con la media dei paesi OCSE (Italia 487
contro OCSE 489). Il nostro punteggio medio è
risultato simile a quello di Portogallo, Australia,
Federazione Russa, Repubblica Slovacca,
Lussemburgo, Spagna, Georgia, Ungheria e Stati
Uniti. E' quanto evidenzia il Rapporto Ocse Pisa
dal quale emerge che uno studente su 4 non rag-
giunge il livello base di competenza in matema-
tica sia in Italia che nei Paesi Ocse. 
Anche in Scienze 1 su 4 non sufficiente - Uno
studente su 4 in Italia non raggiunge il livello
base di competenze scientifiche, nei Paesi Ocse è
di 1 su 5. I trend dei risultati in scienze nei paesi

OCSE indicano una parabola negativa: al lento
miglioramento osservato fino al 2012 ha fatto
seguito un calo nel periodo 2012-18, e nel 2018 la
performance media dei paesi OCSE è tornata al
valore rilevato nel 2006. L’andamento dei risul-
tati in scienze per l’Italia è in linea con il dato
internazionale: la media dei risultati in scienze
nel 2018 è significativamente inferiore a quella
osservata nel periodo 2009-15, tornando al livel-
lo osservato nel 2006. Sono ‘low performer’ in
scienze il 15-20% di studenti del nord Italia e
oltre il 35% di quelli del sud. Nei Paesi Ocse le
ragazze hanno ottenuto risultati leggermente
superiori a quelli dei ragazzi, pari a 2 punti in
più; in Italia non ci sono differenze di genere
rispetto al punteggio medio anche se tra gli stu-
denti più bravi i maschi superano le femmine di
11 punti.

STUDENTI ITALIANI “RIMANDATI” IN LETTERATURA E SCIENZA
LA SENTENZA ARRIVA DAL RAPPORTO OCSE SULLA SCUOLA
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Cambiare canale con il telecomando, giocare con la
console preferita o farsi luce di notte con una torcia
elettrica sono tutte azioni possibili grazie all’utilizzo
delle pile. Ma cosa fare quando le pile sono scariche
o si esauriscono? Per rispondere a questa e a tante
altre domande è nato  “I Vartakidz- salviamo l’am-
biente pila per pila”, un progetto educativo promos-
so da Varta, azienda tedesca leader nell’energia por-
tatile, con il patrocinio del ministero dell’ambiente e
della tutela del territorio e del mare. La campagna
educativa vuole informare ed educare bambini e
ragazzi sulla raccolta differenziata e sul corretto
smaltimento delle pile, indispensabili per il funzio-
namento di numerosi dispositivi tecnologici usati
quotidianamente. L’iniziativa gratuita è rivolta alle
classi 4^ e 5^ delle Scuole Primarie e alle classi 1^
delle Scuole Secondarie di Primo Grado per l’anno
scolastico 2019-2020, coinvolgendo un totale di
35.000 alunni e le loro famiglie. Alla campagna ha
aderito la Salvo d’Acquisto di Cerveteri e in tutta la
provincia hanno aderito gli istituti Comprensivi

“Leonardo Da Vinci” di Labico;
“Maccarese” di Fiumicino; “Tommaso
Silvestri” dio Trevignano Romano;
“Don Lorenzo Milani” di Civitavecchia;
“Eduardo De Filippo” di Guidonia
Montecelio e “Giuseppe Garibaldi” di
San Vito Romano. A Roma hanno ade-
rito: le Scuola Primarie “F. Anagnino”,
“Cocconi” e “Renato Guttuso”; gli
Istituti Comprensivi “Via Nitti”, “P. M.
Corradini”, “G. Pallavicini”, “Sandro
Onofri”, “Via dei Sesami”, “Rita Levi
Montalcini” e l’Istituto “Suore
Immacolatine”. Ogni classe partecipante riceverà un
kit contenente 25 libretti didattici, una locandina da
appendere nella bacheca della classe o dell’istituto e
un flyer informativo. Entro aprile 2020, gli studenti
sono invitati a realizzare, con il supporto del docen-
te, un elaborato artistico di classe sulle tematiche
affrontate, scegliendo tra due tracce: “Crea con diver-
si materiali la Pila del Futuro per la tua classe per

ricordare a tutti quelli che la
incontrano i segreti del rici-
clo  responsabile!” oppure
“Crea un fumetto dell’av-
ventura dei protagonisti del
libretto in giro per il mondo
alla salvaguardia dell’am-
biente (fino ad un massimo
di 8 vignette)”. I lavori
saranno esaminati da una
commissione, che, entro l’11
maggio 2020, decreterà le tre
classi vincitrici premiandole

con un buono del valore di 1.500 euro per l’acquisto
di apparecchi utili per la didattica (computer, tablet,
stampante ecc.). Con questa importante campagna
educativa, VARTA rimane vicina ai giovani promuo-
vendo le buone pratiche per un corretto smaltimento
delle piccole riserve di energia tascabile, incentivan-
do la fantasia e una maggiore consapevolezza verso
il futuro del pianeta.

Con il protocollo d’intesa
siglato dalla Direzione
Marittima del Lazio-Guardia
Costiera e Ambiente Mare
Italia (Ami), la salvaguardia
del mare torna al centro di
un’inedita rete di Istituzioni,
associazioni e scuole che dalle
coste laziali lancia un appello
a fare tutti di più per la tutela
degli ecosistemi marini e della
biodiversità e per la lotta alla
plastica monouso. L’accordo
triennale, firmato nella sede
della Guardia Costiera di
Civitavecchia dal Direttore
Marittimo del Lazio, Capitano
di Vascello Vincenzo Leone, e
dal presidente di Ami,
Alessandro Botti, nasce dalla
collaborazione tra la Guardia
Costiera regionale e l’associa-
zione ambientalista che un
anno fa ha lanciato la campa-
gna nazionale ‘LiberAmi dalla
plastica’. Cinque gli obiettivi
del protocollo, primo fra tutti,

la promozione di progetti di
educazione, sensibilizzazione
e informazione sui temi della
tutela dell’ambiente marino e
costiero, della biodiversità e
della valorizzazione ecologica,
che vedranno il coinvolgimen-
to attivo delle scuole di ogni
ordine e grado in lezioni, con-
vegni, eventi e nella raccolta di
rifiuti abbandonati in spiaggia
con le ‘Giornate No Plastic.
Tutti protagonisti!’. L’attività
andrà ad affiancarsi all’impe-
gno già preso dalla Guardia
Costiera con ‘Cittadinanza del
Mare’, il progetto realizzato in
collaborazione con il
Ministero dell’Istruzione,
dell’Università e della Ricerca.
“Nelle scuole non c’è un’abitu-
dine a parlare in maniera
strutturata di mare, ma sta cre-
scendo una grande sensibilità
al Miur, che stiamo cercando
di affiancare in questa opera-
zione di innesto culturale

marittimo”, sottolinea il
Capitano di Vascello Vincenzo
Leone, Direttore marittimo del
Lazio. Un’operazione che, gra-
zie ad Ami, si arricchirà anche
delle ‘Giornate ViviMare’,
altro obiettivo del protocollo,
con attività in natura tutte
dedicate a bambini e adulti
affetti da gravi patologie, per-
sone con disabilità o con disa-
gio sociale, che avranno anche
la possibilità di fare uscite in
barca sui mezzi messi a dispo-
sizione dalla Guardia
Costiera. “Le ‘Giornate No
Plastic. Tutti protagonisti!’
partiranno il prossimo febbra-
io con iniziative di beach clea-
ning e di pulizia del nostro
pianeta insieme ai volontari e
a tutte le persone che vorran-
no seguirci in questa attività di
estremo civismo e di grande
responsabilità ambientale”,
spiega il presidente di Ami,
Alessandro Botti, che sul pro-

getto ‘ViviMare’ fa sapere:
“Sono già in corso accordi con
altre associazioni. La nostra
ambizione è partire da marzo-
aprile con le prime uscite a
mare assieme alla Guardia
Costiera e ai nostri volontari,
coinvolgendo anche scienziati
e ricercatori del Laboratorio di
oceanografia dell’università
della Tuscia di Viterbo”. Un
tassello fondamentale, il
mondo accademico, per quella
diffusione della cultura del
mare “intesa come risorsa da
preservare e da salvaguarda-
re, ma prima ancora da cono-
scere meglio”, sottolinea il
comandante Leone, che ricor-
da l’importanza di viverlo
anche fuori dalla stagione esti-
va. “Per questo ogni 30 del
mese nella Direzione maritti-
ma illuminiamo qualcosa di
blu, dai monumenti agli uffici
della Guardia Costiera”,
un’iniziativa a cui hanno ade-

rito diversi Comuni della costa
laziale. “Il protocollo con la
Guardia Costiera si pone in un
ambito più ampio di accordi
che Ambiente Mare Italia ha
siglato nell’ultimo anno, che
dimostrano come il gioco di
squadra possa essere vincente
per raggiungere gli obiettivi di
una salvaguardia ambientale
sempre più efficiente e attenta
ai principi della sostenibilità”,
precisa il presidente di Ami
ricordando i protocolli firmati
con il Laboratorio di
Oceanografia della Tuscia, con
la Rappresentanza in Italia
della Commissione europea e
con Unindustria Lazio.
“L’accordo con la Guardia
Costiera, che rappresenta un
importante baluardo del
rispetto della legalità in rap-
porto con l’ambiente, con il
mare e con l’attività costiera,
suggella questa idea di lavoro
di squadra”.

Firmato il protocollo d’intesa tra Guardia Costiera Lazio e Ambiente Mare Italia (AMI)

Biodiversità: la tutela del mare si fa rete
Progetto per istituzioni, associazioni e scuole delle coste laziali con al centro 
educazione, sensibilizzazione e informazione sulla valorizzazione dell’ambiente

Oggi apertura al pubbli-
co della Caserma VVF di
Via Fontana Morella.
Cancelli aperti al pubbli-
co e bambini in prima
fila, per la Festa di Santa
Barbara, Patrona dei
Vigili del Fuoco, che ani-
merà la Caserma di via
Fontana Morella a
Cerenova in occasione
della ricorrenza. Il pro-
gramma prende il via
alle 9,30 con la tradizio-
nale Messa in Caserma e
benedizione di uomini e
automezzi, presieduta
dal parroco, monsignor
Domenico di
Giannandrea. Alle 10,45 i
Vigili del Fuoco condur-
ranno una serie di simu-
lazioni di interventi in
emergenza che il capo-
squadra Gabriele
Fargnoli preannuncia
come “autentica sorpresa
destinata ai bambini, che
potranno assistere dal
vivo ad un soccorso pre-
stato in caso di incidente
stradale e altro genere di
operazioni tipiche del
Corpo, in teatri di diffi-
coltà che si presentano
ogni giorno agli uomini
del 115.” Subito a segui-
re, il canonico rinfresco,
offerto dai Vigili del
Fuoco, e occasione per la
comunità per visitare la
Caserma di Cerenova,
che presiede all’intero
territorio fra Roma e
Civitavecchia, ed incon-
trare i tutori dell’Ordine
pubblico. Alla manifesta-
zione sono stati invitati
infatti delegazioni dei
Carabinieri, della
Guardia di Finanza,
della Capitaneria di
Porto e delle Polizie
Locali locali di Ladispoli
e Cerveteri; attesa la pre-
senza dei sindaci,
Alessandro Grando e
Alessio Pascucci.
“Un’occasione unica -
sottolinea Gabriele
Fargnoli - per unire la
devozione del Corpo a
Santa Barbara e rafforza-
re il rapporto fra le divi-
se, le istituzioni e la citta-
dinanza”.

Oggi, Santa Barbara,
torna “Caserme aperte”
I Pompieri
incontrano la
cittadinanza
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Il nostro Ministero per la tutela del Territorio e del Mare patrocina il progetto di una ditta tedesca

“Vartakidz, salviamo l’ambiente pila per pila”

Un appuntamento straordinario nel
Giorno dell'Immacolata Concezione
a Cerveteri. Cento Città in Musica e
Comune di Cerveteri, domenica 8
dicembre alle ore 19:00 presso la
Chiesa Santissima Trinità in Via
Fontana Morella presentano
"Concerto di Natale - Messa di
Gloria", capolavoro di Giacomo
Puccini. Una vera e propria perla di
musica, arte e cultura, per la prima
volta in scena a Cerveteri e con
ingresso gratuito. Ad esibirsi, il teno-

re Giovanni Castagliuolo, il Baritono
Alessio Quaresima Escobar, i musici-
sti dell’Orchestra Sinfonica Europa
Musica, il Coro Ruggiero Giovannelli
e il Coro della scuola Popolare di
Musica di Testaccio. A dirigere il
coro, il Maestro Renzo Renzi.
Direttore, il Maestro Claudio Maria
Micheli. “Per tutti gli appassionati il
nome di Giacomo Puccini, orgoglio
italiano nel mondo, fa pensare alla
Turandot, oppure alla Bohème - ha
dichiarato Alessio Pascucci, Sindaco

di Cerveteri - non tutti sanno però
che la prima composizione di rilievo
del maestro lucchese non è un'opera
lirica, ma bensì una messa.
Domenica, avremo l’opportunità di
ascoltarla e conoscerla, grazie ad arti-
sti straordinari e ad una realtà di pre-
stigio come quella di Europa Musica
che in questi anni ha saputo deliziar-
ci con grandi spettacoli di qualità”.
La Messa di Gloria per coro, solisti e
orchestra fu composta da Puccini ad
appena 22anni, in occasione del suo

diploma di composizione. Questa
opera giovanile già rivela la vena liri-
ca di Puccini, con melodie trascinanti
e una grande vitalità, tanto che molti
dei temi saranno riutilizzati in famo-
se opere come Manon Lescaut, La
Bohème ed Edgar. La prima esecu-
zione nel 1880 riscosse un grande
successo ma nonostante questo il
manoscritto fu pubblicato postumo:
la Messa infatti venne eseguita nuo-
vamente solo nel 1952, prima a
Chicago e successivamente a Napoli.

L’8 Dicembre, giorno dell’Immacolata Concezione 
il “Messa di Gloria” di Puccini alla S.S. Trinità



Nuove corse e maggiori collegamenti da e per le stazioni
ferroviarie. È pronto a cambiare da lunedì 9 dicembre
l’orario del trasporto pubblico locale di Cerveteri e
Ladispoli. Merito di un importante finanziamento aggiu-
dicato dal Ministero dell’Ambiente che concede contribu-
ti nell’ambito del programma sperimentale nazionale di
mobilità sostenibile, per l’integrazione e il potenziamento
dei servizi di TPL, sulla linea dell’eco-mobilità. Sono ben
19 le nuove corse, circa 38.500 chilometri in più di quelli
attuali, che dopo una
attenta fase di studio e
analisi sono state ripar-
tite tra le varie linee di
autobus in servizio nel
territorio comunale. Le
nuove corse interesse-
ranno le linee 23-24-25-
29-33. “Più chilometri a
disposizione, nuove
corse e dunque più
facilità negli sposta-
menti. La nostra città è
caratterizzata da un
numero di pendolari e
di persone davvero
altissimo che come
unico mezzo di tra-
sporto hanno quello
degli autobus - ha
detto l’assessore Elena
Gubetti (nella foto) -
questo nuovo orario,
che vede una intensifi-
cazione delle corse già
esistenti, purtroppo non sarà però definitivo. O almeno
non lo è per il momento. Con il finanziamento ottenuto
riusciremo a mantenerlo attivo fino a Giugno 2020, per il
proseguimento auspichiamo di riuscire ad ottenere le pre-
mialità che la Regione Lazio ci ha più volte promesso e
dunque mantenerlo attivo. Continueremo a lavorare per
rendere il servizio di trasporto pubblico locale sempre più
a misura di cittadino”. “Sul Trasporto Pubblico Locale
negli ultimi anni abbiamo portato a compimento una vera
e propria rivoluzione - ha dichiarato il Consigliere comu-
nale e Delegato al Trasporto Pubblico Locale Andrea
Mundula - siamo riusciti, primo caso assoluto in tutta la
Regione, a realizzare un servizio integrato con il vicino
Comune di Ladispoli efficiente e di qualità. Merito di un
eccellente lavoro di squadra e di collaborazione tra ammi-
nistratori, uffici e azienda Seatour, sempre pronta e sensi-
bile alle esigenze del territorio. Il numero delle linee rima-
ne invariato, ciò che cambia è il numero delle corse.
Maggiore attenzione, e in linea con gli obiettivi del proget-
to ministeriale, è stata data a quelle linee che dal capoluo-
go e dalle frazioni conducono alle stazioni ferroviarie di
Marina di Cerveteri, Ladispoli e Torre in Pietra, proprio
per favorire il più possibile tutti quei cittadini che si spo-
stano con i mezzi pubblici per raggiungere le proprie sedi
lavorative. Il nuovo orario, che entrerà in vigore il prossi-
mo 9 dicembre, sarà pubblicato sul sito istituzionale del
Comune di Cerveteri oltre che su quello della società
appaltatrice Seatour”.

Migliora il Trasporto Pubblico Locale
con i contributi del Ministero

Da lunedì più bus 
per la stazione Fs

“L’istituzione della Zona a
Traffico Limitato nel Centro
Storico è stata istituita nel 2005 -
aveva spiegato il Vicesindaco ed
Assessore alle Opere Pubbliche
Giuseppe Zito - ed è stata oggetto
di diverse sperimentazioni. Da
questa settimana entrerà in vigore
la nuova regolamentazione per il
periodo invernale che prevedrà
alcune importanti novità”. “Le
nuove fasce orarie sono state pen-
sate per tenere insieme le esigenze
di commercianti e residenti - pro-
segue il Vicesindaco Giuseppe
Zito - compromesso difficile che
mi auguro possa essere apprezza-
to. L’obbiettivo di fondo è quello
di tornare gradualmente a vivere
il centro storico come luogo di
aggregazione, nel quale poter fare
una passeggiata con la famiglia o
bere un buon caffè lontano dalle
auto. Per questo motivo si è deci-
so di chiudere l’accesso ai non
autorizzati il sabato pomeriggio e
la domenica.” “Sicuramente l’ap-
prossimarsi delle festività natali-
zie rappresentano un’occasione
per tornare a vivere il nostro cen-
tro storico, che deve costituire il
cuore di un’identità condivisa per
l’intera popolazione - ha prose-
guito il Vicesindaco Giuseppe
Zito - gli orari approvati rimarran-
no in vigore fino al 30 Maggio, con
il ripristino dell’orario estivo che
consentirà di poter godere piena-
mente dei tantissimi appunta-
menti dell’estate caerite.
L’auspicio è quello di dare una
nuova vivibilità al Centro Storico,
di renderlo più accogliente e più
sicuro. Tanti sono gli interventi in

questa direzione, dai sistemi di
videosorveglianza installati nel
2019, agli interventi di efficienta-
mento energetico e di riqualifica-
zione della pubblica illuminazio-
ne che sta avviando la nostra
società partecipata, fino allo stan-
ziamento di 60.000€ per l’arredo
urbano avvenuto pochi giorni fa.
Mentre nei primi mesi del 2020
saranno finalmente attivi i par-
cheggi a pagamento che potranno
garantire la rotazione dei par-
cheggi a servizio del centro stori-
co”. La nuova regolamentazione
della viabilità prevede dal lunedì
al venerdì l’accesso libero a tutti i
veicoli dalle ore 07:00 alle ore
22.00, mentre vieta l’accesso a
tutte le automobili, al di fuori dei
possessori di autorizzazione rego-
larmente rilasciata dal Comando
di Polizia, dalle ore 22:00 alle ore
07:00. Cambia invece nel weekend
la regolazione del traffico.
Accesso vietato a tutti i veicoli,
eccezion fatta per gli autorizzati,
dalle ore 14:00 del sabato fino alle
ore 07:00 del lunedì. Confermata
in toto invece l’Area Pedonale
Urbana. Divieto assoluto di tran-
sito ad ogni tipologia di veicolo in
Via Santa Maria, Piazza Santa
Maria, Piazza Tripoli, Piazza
Risorgimento e nel tratto di strada
di Via Roma dall’incrocio con Via
Santa Maria a Via Agillina.
Ricordiamo che l’accesso di
Piazza Risorgimento è monitorato
da un varco elettronico che proce-
derà a sanzionare automatica-
mente le vetture che non rispetta-
no le limitazioni al traffico veicola-
re. Per ogni esigenza, dubbio o

informazione necessaria è possibi-
le consultare il Comando di
Polizia Locale al numero
069942586

Ma i Commercianti 
non ci stanno...
Per i Commercianti del centro sto-
rico non si tratta affatto di una
bella notizia. Anzi! Da via Roma
in poi, nessuno, o quasi, sembra
approvare questa decisione presa
per lo più dal vicesindaco Zito.
“Ci sembra assurdo. Non è questo
il modo di far funzionare un cen-
tro storico già di per se abbando-
nato”, dicono. “L’iter per il rilan-
cio della zona pensiamo che vada
intrapreso al contrario, e cioè:
prima bisognerebbe trovare il
modo di tornare a credere nel cen-
tro storico di Cerveteri, poi si
può pensare alla pedonaliz-
zazione. Che senso ha pedo-
nalizzare… se i pedoni non
ci sono! Per esempio l’ammi-
nistrazione comunale - pro-
seguono - dovrebbe mettere
attorno ad un tavolo i pro-
prietari dei negozi che sono
sfitti ormai da decenni e tro-
vare un accordo per agevola-
re chi ha intenzione di avviare
un’attività facendogli capire di
essere avvantaggiato se apre nel
centro storico, magari con
affitto a costo zero per i
primi anni o soluzioni
simili. Trovare il
modo di creare una
“ p a s s e g g i a t a ”
vera nel centro
storico. Ma
adesso come

adesso, con la zona in queste con-
dizioni, una persona, una fami-
glia, una coppietta… ma che ci
vengono a fare se non per andare
mirati dalle attività che già esisto-
no. Chiudere il passaggio alle
auto significa solo deviare il traffi-
co; se dalla piazza potevi girare ed
entrare nel centro storico potrai
solo che proseguire e scendere per
i giardini… fine della storia. E’
l’ennesimo schiaffo a noi che il
centro storico lo viviamo quoti-
dianamente e che di conseguenza
sappiamo benissimo come fun-
ziona. Invece di sentire le nostre
ragioni si fa esattamente il contra-
rio. Sta di certo che ce ne ricorde-
remo al momento opportuno”.

ZTL centro storico: istruzioni per l’uso
Il vicesindaco Zito: “L’obbiettivo è far tornare gradualmente a vivere il centro come luogo 
di aggregazione, chiudendo l’accesso ai non autorizzati il sabato pomeriggio e la domenica”
Ma i commercianti: “Ennesimo schiaffo al nostro lavoro. Non è questa la strada giusta 
per il rilancio del centro. Che senso ha “pedonalizzare”... se i pedoni non ci sono”
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Un risultato straordinario. Grazie
Cerveteri! Grazie di cuore a tutti! Anche
quest’anno, il Natale di AISM grazie alla
generosità di tantissime persone porterà
un importante contributo alle attività di
ricerca scientifica sulla Sclerosi Multipla.
In poco più di una settimana sono stati
raccolti ben 555 euro, che nel pomeriggio
di ieri, lunedì 2 dicembre i volontari di
AISM Cerveteri hanno provveduto ad
inviare tramite bonifico all’AISM -
Associazione Italiana Sclerosi Multipla.
Straordinario dunque il risultato ottenuto,
con i Volontari che hanno distribuito
porta a porta, tra colleghi di lavoro, eser-
centi del Centro Storico, amici e conoscen-
ti e in Piazza, i prodotti solidali AISM:
dalle Stelline per abbellire gli alberi di
Natale ai gustosissimi torroncini mandor-
lati, fino a degli eleganti kit di crema per
le mani e ai kit per i dolci con formina e

palettina. “Illuminare il Natale sostenen-
do la ricerca scientifica. Con questo spiri-
to abbiamo deciso di sostenere anche que-
st’anno l’iniziativa di AISM - spiegano i
Volontari di Cerveteri - grazie alla dispo-
nibilità e alla sensibilità di tantissime per-
sone siamo riusciti a raccogliere questa
somma davvero importante. Nessuno,
davvero nessuno, si è tirato indietro dal-
l’offrire il proprio contributo a questa
causa che abbiamo davvero molto a
cuore. A tutti loro, va il nostro più grande
e sincero ringraziamento per averci per-
messo di sostenere in maniera così impor-
tante le attività di AISM, una realtà con
oltre 50anni di attività e che non vuole fer-
marsi, che vuole continuare a lavorare
giorno dopo giorno, per dare una speran-
za a tutti coloro che stanno soffrendo e che
si trovano a combattere contro una malat-
tia come la sclerosi multipla, che purtrop-

po, ad oggi, non ha ancora una cura”. “Un
ringraziamento speciale - proseguono i
Volontari di AISM - va ai rappresentanti
delle Istituzioni, a tutti i Dipendenti del
Comune di Cerveteri e alle attività com-
merciali del Centro Storico, che anche
quest’anno hanno sostenuto con immen-
sa generosità la causa di AISM. Allo stes-
so modo vogliamo ringraziare di cuore gli
organizzatori della Festa dell’Olio Nuovo,
che con sensibilità hanno ospitato il
nostro punto solidale anche nell’edizione
di quest’anno”. Cerveteri è una città estre-
mamente attiva nel campo della raccolta
fondi per l’Associazione Italiana Sclerosi
Multipla. Da 6 anni il Gruppo di Cerveteri
è attivo in molteplici iniziative, tra cui
“Benvenuta Gardensia”, appuntamento
sempre molto atteso dalla Cittadinanza
che ogni anno risponde in una maniera
estremamente positiva.

Natale di AISM, Cerveteri raccoglie 555 euro 
per la Ricerca Scientifica sulla Sclerosi Multipla



Grande soddisfazione tra i ranghi
Dimensione Danza 2000 che al
Meeting Coreografico di Tivoli,
organizzato dall’ESP CSEN, ha otte-
nuto risultati superiori alle aspettati-
ve. Impegnata con tre corsi della
disciplina Hip Hop, sale per ben tre
volte sul podio: due su quello più
alto e una sul podio d’onore. Ma la
grande soddisfazione arriva alla
proclamazione della menzione spe-
ciale per la coreografia che ha rag-
giunto il massimo punteggio tra
tutte quelle presentate nelle varie
categorie e discipline, e parliamo di
ben 150 performance coreutiche, che
viene attribuito agli Street Elegant, ver-
tice tecnico della scuola nella categoria
Hip Hop. “Sono indubbiamente soddi-
sfatta per i risultati ottenuti in un con-
testo da tutti definito di ottima qualità
- dichiara la manager Alessandra
Ceripa - felicità triplicata perché otte-

nuta da corsi che frequentano le nor-
mali lezioni settimanali. Nella mia
scuola in vent’anni non c’è mai stata e
non ci sarà mai distinzione e selezione
per partecipare ai concorsi; solo ade-
sione volontaria, senza nessuna esclu-
sione. Di conseguenza il risultato
diventa un pieno riconoscimento al

lavoro di squadra. Così come gli
apprezzamenti per il comportamento e
l’educazione dei miei allievi ogni volta,
espressi dagli organizzatori, riempiono
di orgoglio. Ringrazio per le coreogra-
fie presentate l’insegnante Giulia
Capoccia in un settore dove un grande

lavoro viene com-
pletato da Stefano Capelli e dagli stage
mensili del grande Daniele Baldi.
Questi tre corsi sono la punta di un set-
tore fortemente in crescita nella scuola,
che vede alle spalle un corso di Baby
Hip Hop di oltre 40 piccoli allievi.

Oggi conferenza 
del Gruppo
Archeologico Romano
Volge verso la conclusione
l'anno in cui Cerveteri ha cele-
brato il 15esimo Anniversario
dal riconoscimento UNESCO.
A Sala Ruspoli, all'interno
della mostra artistica "Il Soffio
del Vento", l'Assessorato alla
Promozione e Sviluppo
Sostenibile del Territorio pro-
pone un nuovo appuntamento
culturale dedicato alla scoperta
del territorio e del Patrimonio
artistico e storico di Cerveteri.
Mercoledì 4 Dicembre alle ore
18:30 avrà luogo una interes-
sante ed appassionante confe-
renza che ripercorrerà i lavori
di scavo e di studio che negli
anni sessanta e settanta ha por-
tato avanti il GAR - Gruppo
Archeologico Romano, realtà
ancora oggi preziosa nel ramo
del volontariato e della promo-
zione in campo archeologico.
L’appuntamento è ad ingresso
gratuito. Sarà occasione per
conoscere ancora di più il
patrimonio archeologico ed
artistico di Cerveteri, da quin-
dici anni riconosciuta sito
UNESCO.

Multiservizi pubblica
agenda del verde
di dicembre 2019
La Multiservizi Caerite comu-
nica che è online, l’agenda del
verde del mese di dicembre
2019 che contiene tutta la pro-
grammazione delle attività
ordinarie che saranno messe in
atto dal personale addetto al
servizio. Durante il mese di
dicembre l’attività di taglio
erba riguarderà i giardini dei
plessi scolastici per passare poi
ai parchi e alle aree verdi del
territorio. A Dicembre verran-
no potate le alberature di via
Rio dei Combattenti e di via
Fregene (Cerenova). I lavori si
sposteranno poi al parcheggio
del Granarone, al parco della
Legnara e a via Pelagalli. Nel
mese di dicembre prosegui-
ranno, come di consueto, gli
interventi di pulizia e manu-
tenzioni sono costanti nel
tempo; riguardano i giardini
delle scuole, i parchi e le altre
aree verdi comunali.
Consistono principalmente
nella raccolta delle foglie e
nello svuotamento dei cestini
gettacarte.

Lo studio 111 si colora 
delle bandiere della 
Polonia, Repubblica Ceca, 
Portogallo e Turchia
In questi giorni siamo alle
prese con l’Erasmus della
Scuola I.C G.Cena di Cerveteri
con ben 83 persone che suona-
no e cantano nella nostra strut-
tura.  “Ci siamo resi disponibi-
li - fanno sapere dallo studio
111 - ad ospitare in forma total-
mente gratuita questa iniziati-
va e siamo stati scelti come
unica struttura a Cerveteri e
Ladispoli in grado di garantire
spazio, attrezzature e servizi”.

in Breve

dei social si è scatenato commentando e condividendo
su Faceebook quello che è diventato a tutti gli effetti un
esempio da seguire, soprattutto da parte dei giovani.
“Quando ho finito la mia collaborazione con il sindaca-
to, circa tre anni fa, mi sono chiesto cosa volessi fare da
grande. E ho deciso appunto di laurearmi”. Il signor
Andrea, infatti, si è iscritto all’università, arrivando alla
laurea alla veneranda età di 80 anni. Il pensionato vicen-
tino, classe 1939, si è laureato in Scienze politiche, indi-
rizzo di Storia internazionale, all’Università degli studi
di Padova. La tesi? Beh, non poteva che avere come
argomento il suo amato sindacato. Andrea ha infatti
discusso una tesi incentrata sulla Cgil durante la fase del
disarmo. Scelta quasi scontata visto il suo passato da
segretario della Camera del lavoro della sua città,
Vicenza, e da segretario dello Spi Cgil di Vicenza. Il voto
di laurea finale è stato di 102 su 110. “Sono felicissimo
del risultato ottenuto. Per me è una soddisfazione
immensa.  Sono sempre stato un appassionato lettore di
libri, saggi e anche documenti, dato che ho svolto attivi-
tà politica costante”. Andrea ha poi aggiunto: “Ho scel-
to una facoltà e un indirizzo che mi appassionano
molto. Ho seguito tutti i corsi e non ho saltato una ses-

sione d’esami” ha spiegato il neolaureato ai quotidiani
locali. “Mi sono presentato alla discussione con una
media del 27. Certo poteva essere più alta se non fosse
stato per i primi esami di diritto. Io adoro la storia e la
politica e infatti ho preso 30 e lode in Storia contempo-
ranea, 30 in Storia Internazionale e in Storia dell’orga-
nizzazione internazionale e un altro 30 in filosofia poli-
tica” ha rivelato Cestonaro, ammettendo: “La cosa più
complessa per me è stato l’esame di inglese”.
Diplomato nel ’57 in radiotecnica con specializzazione in

“televisione”, negli anni ha ricoperto anche il ruolo di consi-
gliere comunale ma l’esperienza più lunga è stata proprio
quella da sindacalista nella Cgil. A 76 anni, terminata l’atti-
vità lavorativa si è iscritto all’università, arrivando infine alla
laurea: “All’inizio gli studenti erano stupiti nel vedere un
anziano fra i banchi della Facoltà. Poi abbiamo cominciato a
socializzare e alla fine sono diventato amico degli studenti più
curiosi e impegnati. Da loro ho ricevuto molto ma penso anche
di aver dato qualcosa” ha concluso Cestonaro.
Congratulazioni, dottore!

Il web commosso dalla storia di un pensionato padovano

Laurea in Scienze Politiche a ben 80 anni
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Due primi posti ed una piazza d’onore al Meeting Coreografico di Tivoli

Brillano le petites étoiles di Danza 2000
Tre volte sul podio nella disciplina Hip Hop e una menzione speciale per 
la coreografica presentata, arrivata prima su150 performance coreutiche



Continua senza sosta l’abbandono di rifiuti nelle campa-
gne e nelle periferie di Ladispoli e con esso il lavoro delle
Guardie Ecozoofile Fareambiente. Nei giorni scorsi sono
stati segnalati altri
abbandoni di mate-
riale di risulta pro-
babilmente derivan-
te da quale lavoro di
ristrutturazione. I
proprietari delle abi-
tazioni o le ditte che
hanno eseguito i
lavori hanno scari-
cato i detriti nei
pressi di un casalet-
to di campagna. Il
prezioso lavoro
delle Guardie Ecozoofile ha consentito oltre alla rimozio-
ne dei rifiuti l’individuazione dell’origine del materiale
abbandonato. Probabilmente nelle prossime ore sarà con-
testato un salato verbale nei confronti dei trasgressori. Per
segnalare situazioni di abbandono rifiuti si ricorda che a
Ladispoli è disponibile l’app Eco Point. Il comune provve-
derà poi alla gestione della segnalazione.

Il Consiglio regionale del
Lazio, presieduto dal vicepre-
sidente Devid Porrello (M5s),
ha approvato, a maggioranza,
la proposta di deliberazione
consiliare n. 37 presentata
dalla Giunta regionale,
“Documento di economia e
finanza regionale (Defr) 2020,
Anni 2020-2022”. Il provvedi-
mento, propedeutico ai lavori
per l’esame del prossimo
bilancio di previsione e della
legge di stabilità regionale, è
stato approvato con 55 emen-
damenti delle opposizioni, in
gran parte riformulati dall’as-
sessore al Bilancio, Alessandra
Sartore. Il Consiglio ha inciso
sul documento presentato dal
presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti, e dal-
l’assessore al Bilancio, con
un’intensa attività emendati-
va, in commissione Bilancio
prima (62 emendamenti
approvati) e poi nell’Aula.  Il
Consiglio regionale ha appro-
vato anche sette ordini del
giorno presentati da consiglie-
ri del Movimento 5 stelle. Il
primo odg approvato impe-
gna la Giunta ad agire per “la
ricognizione del personale in
servizio presso le aree naturali
protette regionali, con partico-
lare riguardo alle figure pro-
fessionali dei guardaparco” e
“all’inserimento del relativo
programma di assunzioni nel
nuovo piano triennale di fab-
bisogno del personale regiona-
le”, nonché all’attivazione di
procedure concorsuali per il
reclutamento di personale. Il
secondo ordine del giorno
approvato impegna la Giunta
a implementare i finanziamen-

ti destinati all’ammoderna-
mento delle opere idrauliche
di competenza del consorzio
di bonifica dell’Agro Pontino,
mentre il terzo è finalizzato al
recupero del complesso
monumentale del convento di
San Francesco nel comune di
Terracina e a promuovere al
suo interno l’istituzione del-
l’ecomuseo del litorale ponti-
no.  
Un ordine del giorno a prima
firma Gaia Pernarella impe-
gna la Giunta a promuovere
tutte le azioni volte alla defini-
tiva istituzione del parco
archeologico della villa di
Domiziano a Sabaudia. Un
altro, con la stessa consigliera
Pernarella prima firmataria,
impegna la Giunta ad attivare
tutte le procedure per il ripri-
stino e la messa in sicurezza
della tratta Priverno-Terracina
della linea Roma Formia. Un
altro ordine del giorno, sem-
pre con prima firma Pernarella
e sottoscritto da consiglieri di
tutti gli schieramenti della
provincia di Latina, impegna
la Giunta a predisporre gli atti
necessari alla sottoscrizione di
una convenzione tra Regione,
comune di Monte San Biagio,
parco regionale Monti Ausoni
e Lago di Fondi e Università
della Tuscia, volta a combatte-
re un agente patogeno presen-
te all’interno della sughereta
di San Vito nel comune di
Monte San Biagio. Silvia Blasi
è la prima firmataria dell’ulti-
mo odg approvato oggi, che
impegna presidente e assesso-
ri competenti a garantire: in
almeno un punto nascita per
provincia l’erogazione del ser-

vizio di parto in analgesia epi-
durale h24, gratuito per tutti i
giorni dell’anno; in tutti i
punti nascita almeno una
metodica non farmacologica
di contenimento del dolore; la
formazione di tutti gli opera-
tori sanitari dei reparti interes-
sati, adeguando organici e
strutture. Respinti invece due
ordini del giorno.  Di docu-
mento “superato”, “un con-
suntivo della programmazio-
ne vecchia del 2010”, nel suo
intervento prima del voto ha
parlato Valentina Corrado,
annunciando il voto contrario
al Defr. A nome di tutto il cen-
trodestra è intervenuto in
dichiarazione di voto
Giancarlo Righini (FdI), il
quale ha parlato di un testo
“scarno”, che guarda “più al
passato che al futuro”, sul
quale non si può non dare un
voto contrario. 

Il Defr in sintesi
Il Documento di economia e
finanza regionale (Defr) della
Regione Lazio analizza e sinte-
tizza i risultati dell’attuazione
delle politiche regionali (in
tema economico, sociale, terri-
toriale e finanziario) del medio
periodo, e descrive gli obietti-
vi del prossimo triennio soste-
nuti dai tre pilastri strategici
definiti per l’attuale legislatu-
ra: politiche per la redistribu-
zione e la riduzione delle
disparità, politiche per la cre-
scita sostenibile nell’ambiente,
nella società, e nell’economia
e, infine, politiche per la
gestione controllata del bilan-
cio e di razionalizzazione della
spesa.  Il Defr descrive i risul-

tati raggiunti in questi anni nel
risanamento dei conti pubblici
e nel miglioramento della
gestione amministrativa: una
maggiore tempestività dei
pagamenti; la rinegoziazione
di ampie quote del debito
regionale con tassi più vantag-
giosi e un risparmio di oltre
200 milioni; la riduzione del 94
per cento del portafoglio dei
derivati; il passaggio da un
disavanzo consistente a un
avanzo di poco più di sei
milioni di euro nel settore
sanitario, prefigurando la con-
clusione della fase di commis-
sariamento; la riduzione dei
tempi - e delle procedure - per
l’attuazione delle politiche co-
finanziate con i fondi struttu-
rali d’investimento europei
per la realizzazione della
Strategia Europa 2020. Si tiene
conto della cornice macroeco-
nomica internazionale, per
delineare gli scenari di crescita
regionale per il prossimo
triennio. 
Considerando che la manovra
nazionale dovrebbe avere
effetti sull’economia regiona-
le, secondo il governo nazio-
nale l’espansione media pro-
grammatica del Pil sarebbe,
mediamente, pari a circa 0,2
punti percentuali; a quest’in-
cremento si aggiungerebbe
l’effetto della manovra regio-
nale che avrebbe un volume
complessivo di 7,1 miliardi di
euro (4,9 mld di parte corrente
e 2,2 miliardi di parte capita-
le). Tali effetti sono stati stima-
ti in circa 0,9 punti percentuali
in media d’anno tra il 2020 e il
2022.  Sulla base delle stime
econometriche, Il Pil program-

matico del Lazio dovrebbe,
dunque, progredire dell’1,9
per cento nel 2020, dell’1,7 per
cento nel 2021 e dell’1,3 per
cento nel 2022. Il tasso di
disoccupazione, nel 2019 pari
al 10,4 per cento, dovrebbe
scendere al 9,5 per cento già
nel 2020.   Gli elementi della
prossima manovra regionale,
riportati nel Defr, sono ricon-
ducibili alla prosecuzione
delle misure di riduzione
dell’Irpef per le famiglie, alla
disapplicazione della maggio-
razione dell’Irap, all’intensifi-
cazione degli investimenti, per
complessivi 2,2 miliardi, nel
settore ambientale, in ambito
di tutela del territorio, sulle
reti infrastrutturali, nel settore
della ricerca, nel settore dello
sport, per lo sviluppo econo-
mico e per lo sviluppo rurale.
Va ricordato che, in materia di
addizionale regionale Irpef, lo
scorso anno si confermava,
per il triennio 2019-2021, il ri-
finanziamento del fondo per
la riduzione della pressione
fiscale, per complessivi 970
milioni di euro, e si anticipava
il percorso di riduzione della
pressione a carico delle impre-
se con la disapplicazione della
maggiorazione pari allo 0,92
per cento dell’Irap nei con-
fronti di specifiche attività

economiche, per le imprese
femminili di nuova istituzione
e per le imprese operanti
esclusivamente in determinati
comuni montani, con un onere
a carico del bilancio regionale
di circa 20 milioni. Per il pros-
simo triennio, al fine di garan-
tire un’idonea copertura
finanziaria agli sgravi fiscali
prospettati, sono previsti
interventi di ristrutturazione
del debito finanziario e l’intro-
duzione di nuove azioni di
consolidamento delle entrate e
di razionalizzazione delle
spese. In termini di indicatori
di finanza pubblica, gli effetti
della manovra 2020-2022
impatteranno sull’indebita-
mento netto (programmatico)
che, rispetto allo scenario ten-
denziale, risentirà di un minor
ricorso al mercato per com-
plessivi 140 milioni di euro.
Nello stesso periodo, il saldo
primario si attesterà su valori
positivi compresi tra 308 e 324
milioni, garantendo una signi-
ficativa capacità di autofinan-
ziamento degli investimenti
per lo sviluppo.
Conseguentemente, anche il
profilo di breve-medio perio-
do dello stock di debito accen-
tuerà il ritmo di riduzione (-
1,3 per cento all’anno), rispetto
al quadro tendenziale.

Continua l’abbandono 
di rifiuti a Ladispoli

Una coppia di trafficanti di stupe-
facenti è incappata nella rete della
Guardia Di Finanza.  Si tratta di
due uomini, sembrerebbe di pro-
venienza campana, di 35 e 28 anni,
già noti agli investigatori, in “vista
d’affari” nella Capitale, sono stati
intercettati ad un posto di blocco
notturno sulla A-12 dai mentre
transitavano presso la barriera
autostradale di Civitavecchia nord
e trovati in possesso di 33 grammi
di sostanza stupefacente. I berretti
verdi della Compagnia di
Civitavecchia, coordinate dal loca-
le Gruppo, li hanno fermati duran-
te un controllo di routine alle
prime luci dell’alba e, visti i prece-
denti penali per associazione a
delinquere di stampo camorristico,

rapina, estorsione e detenzione di
armi, hanno deciso di approfondi-
re il controllo del veicolo, rinve-
nendo numerose dosi di hashish,
marijuana e cocaina, probabilmen-
te destinate allo spaccio del litora-
le nord laziale. 
I due sono stati fermati e posti a
disposizione dell’Autorità
Giudiziaria della città portuale che
ha convalidato l’arresto, disponen-
do i domiciliari per un soggetto e
l’obbligo di presentazione alla
polizia giudiziaria per l’altro.
L’attività rientra nel piano di pre-
venzione e repressione del crimine
della Guardia di Finanza romana
in sinergia con i berretti verdi della
città portuale.

Alberto Sava
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Due trafficanti di droga presi
nella rete della GdF sulla A12
Fermati ad un posto di blocco notturno dei berretti verdi 

Via libera al Documento di economia e finanza regionale per il prossimo triennio con 55 emendamenti
Bilancio Lazio, il Consiglio regionale
ha approvato il DEFR 2020-2022



Anche la Città di Ladispoli ha
reso omaggio al sergente mag-
giore capo incursore Mirko
Rossi, partecipando, presso
l’Aeroporto militare di Furbara
“Mario Ugo Gordesco”, alla
cerimonia commemorativa pre-
sieduta dal comandante il
Comando delle Forze di
Supporto e Speciali, Generale di
Brigata Aerea Achille
Cazzaniga, accompagnato dal
comandante del 17° Stormo
“Incursori”, Colonnello Gino
Bartoli.  “Il momento più toc-
cante della cerimonia - racconta
l’assessore Francesca Lazzeri,
presente per il Comune di
Ladispoli - è stato l’inaugurazio-
ne della stele in memoria del
SMC Incursore Mirko Rossi
sulla quale è stato apposto il
distintivo di Brevetto di
Incursore ed incise le seguenti
parole: “Fermati e ricorda chi ha
dato la vita per quello in cui cre-
deva: l’Amor di Patria”. Per
suggellare questo toccante
momento, è stato effettuato un
aviolancio da parte di due incur-
sori paracadutisti da un elicotte-
ro AB212 che recavano con sé la

bandiera nazionale e la bandiera
con lo stemma del 17° Stormo. I
due incursori paracadutisti
hanno effettuato un atterraggio
di precisione raggiungendo poi
il luogo della cerimonia e por-
tando le bandiere presso al stele
dedicata a Mirko”. La cerimonia
è continuata con un simbolico
omaggio floreale da parte dei
soci dell’Associazione Arma
Aeronautica, Sezione Ladispoli-

Cerveteri, ai cippi commemora-
tivi degli aviatori caduti nel
nostro territorio che l’associazio-
ne ha, negli anni, censito, restau-
rato ed infine posizionato nel
“Giardino delle Rimembranze”
dell’Aeroporto Militare di
Furbara. Questa rigorosa ricerca
storica ha portato, nel tempo, a
ricostruire le vicende di molti di
loro, tra i quali il Sottotenente
Pilota Mario Prosperi, il

Capitano Pilota Leopoldo
Eleuteri ed il Tenente Corrado
Augias. 
Per rendere omaggio a quest’ul-
timo aviatore ha preso parte alla
cerimonia il nipote, l’omonimo
giornalista e scrittore di fama
internazionale. Hanno assistito
alla cerimonia in ricordo del ser-
gente maggiore capo incursore
Mirko Rossi, tragicamente
scomparso il 28 novembre 2017

presso l’aeroporto di Guidonia,
oltre alla vedova ed i suoi fami-
gliari, anche numerose autorità
civili e militari tra i quali il Vice
Comandante del Comando
Operativo di vertice Interforze,
Generale di Divisione Aerea
Gianpaolo Miniscalco, il
Comandante della Scuola di
Aerocooperazione di Guidonia,
Generale di Brigata Riccardo
Rinaldi e il Vice Comandante

del Comando per le Operazioni
delle Forze Speciali, Generale di
Brigata Alessio Cavicchioli.
Inoltre presenti, oltre agli ex
Comandanti, il Sindaco di Santa
Marinella, Pietro Tidei, l’asses-
sore Gubetti in rappresentanza
del Comune di Cerveteri, il
Segretario Nazionale
dell’Associazione Arma
Aeronautica, Generale di
Divisione Rinaldo Sestili,
l’Associazione Nazionale
Paracadutisti d’Italia con le
Sezioni di Viterbo, Guidonia e
Lucca, l’Associazione Nazionale
Bersaglieri Sezione di Cerveteri,
l’Istituto del Nastro Azzurro
rappresentato dalla Medaglia
d’Argento al Valor Militare
Giampiero Monti, il rappresen-
tante del Polo Museale
“Guglielmo Marconi” di Torre
Chiaruccia, Professor Livio
Spinelli. La cerimonia è termina-
ta con la lettura di tutti i nomi,
incisi sui cippi commemorativi,
degli aviatori caduti sui cieli del
nostro territorio e con la lettura
della “Preghiera dell’Aviatore”
da parte del Primo Cappellano
Capo, don Fausto Amantea.

Il Comune ha partecipato alla cerimonia commemorativa presso l’aeroporto militare di Furbara
Ladispoli ha reso omaggio al sergente
maggiore capo incursore Mirko Rossi

“Ladispoli finalmente tornerà ad
avere un cinema. Ma non solo.
L’Auditorium Massimo Freccia sarà
anche Teatro e potrà ospitare spetta-
coli, concerti ed eventi culturali ed
artistici di grande pregio”.
L’annuncio è dell’assessore alla cul-
tura Marco Milani che ha spiegato
come il bando di gara emesso dalla
Amministrazione Grando sia giunto
finalmente al suo epilogo con l’ag-
giudicazione e la firma del contratto
da parte della Società che si è aggiu-
dicata l’appalto, ovvero la Frontera
SAS di Martini Attilio & C. “Presto

l’Auditorium Massimo Freccia sarà
agibile e diverrà il punto di riferi-
mento di tutto il comprensorio. Al
momento – prosegue Milani - non è
possibile sapere quanto tempo sarà
necessario per i lavori di ristruttura-
zione e agibilità, ma di certo sarà il
2020 a vedere l’apertura del Cine
Auditorium di Via Settevene Palo.
Ieri il Sindaco Alessandro Grando ha
consegnato le chiavi al titolare
Martini Attilio e fin dai primi giorni
si terranno sopralluoghi e verifiche
in vista dei lavori. È un momento che
aspettavamo fin dal nostro insedia-

mento, quello della apertura
dell’Auditorium. Molto presto
cominceremo a lavorare sui palinse-
sti (nei limiti della giornate spettanti
all’Amministrazione) e quando il
Cine Teatro sarà agibile anche
Ladispoli potrà contare su un cartel-
lone di eventi di tutto rispetto. Un
doveroso e meritato ringraziamento
anche al RUP l’Architetto Giulia
Insinna, all’Assessore LL.PP
Architetto Veronica De Santis, al suo
Ufficio per aver condotto in porto
questo meraviglioso progetto e a
tutti coloro che hanno collaborato”.

L’Auditorium Massimo Freccia sarà anche Teatro per concerti, spettacoli ed eventi culturali e artistici

Ladispoli tornerà ad avere un cinema 
E’ stato nominato dal coordinatore Regionale di Forza Italia,
Claudio Fazzone, il nuovo commissario di Ladispoli di Forza
Italia: si tratta di Renio Valle, agente di commercio, da sempre
impegnato nel partito di Silvio Berlusconi. Renio Valle avrà il
compito di rilanciare l’azione del Partito dopo il risultato molto
negativo delle scorse elezioni comunali del 2017. E’ prevista nei
prossimi giorni una conferenza stampa per presentare i prossi-
mi passi del gruppo azzurro in città “Renio ha una grande
responsabilità e sono certo metterà tutto l’impegno necessario
per ripartire: Forza Italia deve continuare a rappresentare la casa
dei moderati,fortemente ancorata nella coalizione di centro-
destra. Sono anche lieto che, al fianco di militanti storici, ci sia
anche una nuova leva pronta a mettersi in gioco.Dovremo valo-
rizzare queste energie” ha dichiarato il coordinatore provinciale
Alessandro Battilocchio.

Renio Valle nominato
Commissario di Forza Italia
del circolo di Ladispoli
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CERVETERI
Via Aurelia km 44.300

CIVITAVECCHIA
Viale G.Baccelli 127/129/133

BRACCIANO
Via dei Lecci 137
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Amatrice: inaugurata nuova
sede della “casa  delle donne”

Inaugurata lunedì mattina ad Am-
atrice, nella frazione di Torrita, la
nuova sede dell’Associazione
“Casa delle Donne di Amatrice &
frazioni”, alla presenza dell’asses-
sora regionale alle Pari Opportu-
nità e al Turismo, Giovanna
Pugliese e della presidente dell’as-
sociazione Sonia Mascioli. Sono
intervenuti anche, assieme a molti
cittadine e cittadini del territorio e
alle associazioni di volontariato
dell’area, la Confederazione
Nazionale Artigianato (CNA) della
Provincia di Rieti, i rappresentanti
delle Case delle donne di Terni,
L'Aquila, Modena e Alfonsine di
Ravenna, i sindaci di Amatrice e di
Fontanelle (Bergamo) e di Castel-
franco Emilia, il consigliere re-
gionale Sergio Pirozzi ed il
Parroco di Amatrice.
L’associazione Casa delle Donne è
nata nel dicembre 2016 - poco
dopo il devastante sisma di agosto,
con l’obiettivo di recuperare le
tradizioni e l’artigianato perduto,
trasformandolo in una nuova realtà
imprenditoriale e di sviluppo eco-
nomico, offrendo conoscenza e
formazione alle donne di tutta
l’area del cratere. La realizzazione
della nuova sede, di 140 metri
quadri, è stata possibile grazie alle
donazioni arrivate da altre associ-
azioni o privati e grazie alla divul-
gazione del progetto avvenuto
tramite i social, convegni, con-
ferenze. La Casa ospiterà labora-
tori di formazione per tessitura,

feltro, ceramica e cucina; le donne
del territorio, e non solo, potranno
imparare nuove professioni e ri-
conoscervi un punto di riferimento
importante per la loro autodetermi-
nazione. Attraverso i laboratori e la
creazione della rete verranno, in-
fatti, avviate attività artigianali.
L’ambizione è quella di realizzare
con loro una linea di prodotti a
marchio CDAF che permettano
anche il mantenimento della strut-
tura stessa e dei corsi. Per l’avvio
delle attività la Casa delle donne ha
presentato in questi anni diversi
progetti: nel 2017 uno di questi -
“Impresa Sensibile - laboratorio

Amatrice - ha ricevuto i necessari
finanziamenti - da Regione
Lazio/Arsial e CNA grazie ai quali
sono stati avviati 8 corsi legati allo
sviluppo ed alla conoscenza del
settore agro-alimentare che hanno
coinvolto 70 persone. Pubblicato
anche un libro di ricette tipiche “Le
ricette di Laboratorio Amatrice” e
creato un dolce, “Dolcelaga” che
presto entrerà in produzione. La
Casa partecipa anche alle varie in-
iziative estive. Il Primo festival
delle Valli Reatine, la scorsa estate,
è stata occasione per realizzare un
allestimento presso la scuola del
Trentino workshop di tessitura, fel-

tro, eco-printing, ceramica e
cucina. Oggi è coinvolta nel prog-
etto a sostegno della Candidatura
della Transumanza di Amatrice
come bene immateriale dell’uman-
ità dell’Unesco. “L’apertura della
casa delle donne è un segnale im-
portante non solo per le donne ma
anche per tutto il territorio. Sono
colpita dalla grande rete di solida-
rietà che queste donne sono state
capaci di costruire intorno a loro
con passione e tenacia. Energie che
non vanno disperse e che la Re-
gione sosterrà in forma concreta e
fattiva” - così l’assessora alle pari
opportunità, Giovanna Pugliese.

Inaugurata lunedì mattina ad Amatrice, frazione di Torrita, la nuova sede dell’Associazione
“Casa delle Donne di Amatrice & frazioni. La Casa ospiterà laboratori di formazione
per tessitura, feltro, ceramica e cucina; le donne del territorio, e non solo, potranno imparare
nuove professioni e riconoscervi un punto di riferimento importante per l’autodeterminazione

Il centro storico di Itri, in provin-
cia di Latina, tornerà ad essere il-
luminato dalla “Notte di Luci”.
La terza edizione dell’evento, in-
fatti, si terrà il prossimo 5 gen-
naio a partire dalle ore 16:30,
quando il giorno volgerà verso il
buio, e il Borgo Medievale sarà
illuminato dalle luci di 25.000
candele e dalle note musicali di
numerosi gruppi, a partire dalla
Bim Bum Band, che accompa-
gnerà i visitatori lungo tutto il
percorso, per continuare con
Harp Guitar Travel, Robert Ri-
vera e Valeria Martone diretti da
Sergio Locascio in “Sopra le
Righe & Friends”, Pierre Cheope
Saltarelli, il Duo Punto Zero Mu-
sica e Voce e il sassofonista Da-

niele Vitale. Spazio anche per la
danza, le acrobazie luminose e gli
spettacoli di fuoco dei Lux Ar-
cana, il teatro della Cantina “La
Luccicanza” per la regia di Diego
Sasso, gli incontri storici con per-
sonaggi del calibro di Frà Dia-
volo, Ippolito De Medici, Giulia
Gonzaga e Urbano VIII e il pro-
getto turistico culturale “Vivi la
Storia” curato da Robert Rivera e
Enza Simeone. Nel corso del-
l’evento, inoltre, si terranno
anche il “Grande Concorso Scatta
una Foto e Vinci Eden Spa”, che
mette in palio 3 premi, e un labo-
ratorio dimostrativo curato da
Laura Fiordaliso, titolare della
Shabby Cheap & Chic, su come
si crea una candela in casa.

La “Notte di Luci”
il 5 gennaio torna ad
illuminare Itri (LT) 

“Il Comune di Colleferro, guidato dal
sindaco Pierluigi Sanna, è tra i primi
della Regione Lazio ad aver utilizzato
appieno le opportunità della Legge
Regionale sulla Rigenerazione Ur-
bana. Una scelta di grande impor-
tanza perché il percorso avviato
dall’amministrazione comunale as-
sieme alla Direzione regionale Urba-
nistica nei prossimi anni cambierà in
meglio il volto di Colleferro, miglio-
randone la qualità della vita e po-
nendo le basi per uno sviluppo
sostenibile e innovativo della città”.
Lo rende noto l’assessore regionale
allo Sviluppo Economico della Re-
gione Lazio, Paolo Orneli. “Oggi un
altro tassello di questo percorso: gra-
zie allo Spazio Attivo di Lazio Innova
di Colleferro e alla partnership con
due realtà importanti di questo terri-
torio, Avio e Italcementi, abbiamo
lanciato due Challenge di Open Inno-
vation sui temi dell’accessibilità e
della bioedilizia per ricercare solu-
zioni innovative da applicare proprio
negli ambiti di intervento della rige-
nerazione urbana del Comune. Bene
così, nella convinzione che la proget-
tualità di Colleferro possa presto
estendersi a tanti altri Comuni della
nostra Regione”, aggiunge.

Lazio, Orneli: a Colleferro
progetti di rigenerazione urbana



Lazio, Aula dà via libera
al Documento economia
e finanza regionale

“Un altro passaggio importante
quello fatto in Consiglio regio-
nale del Lazio. L’Aula ha dato il
via libera al secondo
Documento di Economia e
Finanza regionale dell’XI legi-
slatura del Lazio”, lo ha dichia-
rato l’assessore alla program-
mazione economica, bilancio e
patrimonio, Alessandra
Sartore. “La Giunta ha accolto o
riformulato 55 dei 129 emenda-
menti presentati. Un documen-
to che - ha sottolineato l’asses-

sore della regione Lazio - è la
fotografia dello stato dei conti
della nostra Regione, ma che ha
anche carattere programmato-
rio e definisce gli obiettivi della
manovra di bilancio regionale
che ci apprestiamo a presenta-
re”. “Sono tre - spiega l’assesso-
re - i grandi pilastri su cui basia-
mo la crescita del Lazio, a parti-
re dallo sviluppo sostenibile
nell’ambiente, nella società,
nell’economia; la lotta alle dise-
guaglianze; la razionalizzazio-

ne della spesa e il pareggio di
bilancio”. “Auspichiamo - ha
concluso l’assessore - un’altret-
tanto rapida e condivisa appro-
vazione della manovra regio-
nale che, com’è contenuto nelle
stime del Defr, se fosse realizza-
ta nella sua organicità e benefi-
ciasse per intero degli effetti
positivi di quella nazionale,
produrrebbe effetti positivi
sulla crescita e un contributo
medio nel triennio attorno allo
0,9 per cento di Pil”.
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La Protezione Civile di Roma Capitale ha
disposto la chiusura degli accessi alle ban-
chine, sulla base dell’informativa del
Centro Funzionale Regionale, emessa alle
ore 04:50 del 3 dicembre, con la quale viene
comunicato che, a seguito delle piogge che
hanno interessato e interesseranno i bacini
del fiume Tevere e dei suoi principali
affluenti, si prevede che nelle prossime

24/48 ore i livelli idrici del Tevere interes-
seranno le banchine del tratto urbano nelle
zone più depresse. Il livello idrometrico
alla stazione idrometrica di Ripetta presso
Ponte Cavour alle ore 4,50 del 3 dicembre
2019 è pari a m. 6,50 con tendenza a lieve
incremento. Si rammenta che la quota di
iniziale di allagamento delle banchine del
tratto urbano presso la stazione idrometri-

ca di Ripetta è stata individuata a metri
7,00. Per ulteriori chiarimenti, informazioni
o interventi d’urgenza è possibile contatta-
re la Sala Operativa della Protezione Civile
di Roma Capitale, attiva H24, al numero
verde 800854854 o al numero 06 67109200.

Innalzamento livello
del Tevere: disposta
la chiusura degli
accessi alle banchine

Di Berardino: borse
di studio Regione Lazio a
24.537 studenti universitari
“Per l’anno accademico 2019-
2020 la Regione Lazio e DiSCo,
l’ente regionale per il diritto
allo studio universitario, garan-
tiscono il pagamento di 24.537
borse studio, pari al 100% degli
studenti risultati idonei” - così
in una nota Claudio Di
Berardino, assessore al Lavoro,
Scuola, Formazione e diritto
allo studio universitario della
Regione Lazio.
“Rispetto allo scorso anno, le
borse sono circa 2 mila in più,
confermando quel trend positi-
vo innescato con la prima
Giunta Zingaretti e che sta pro-
seguendo con stanziamenti
sempre maggiori a sostegno
degli studenti. La copertura del
100% degli aventi diritto, infat-
ti, è supportata da un impegno
economico complessivo di 90
milioni di euro. Lo stanziamen-
to nel corso degli anni è sempre
aumentato raggiungendo
un’implementazione oltremo-
do significativa. Mai, prima di
quest’anno, la Regione Lazio

aveva effettuato uno stanzia-
mento di questa portata -
aggiunge -. Con questo ingente
contributo testimoniamo anco-
ra una volta la grande attenzio-
ne nei confronti del mondo uni-
versitario e dei suoi principali
protagonisti. Investire sugli

studenti significa investire sul
futuro culturale, economico e
sociale del nostro territorio,
anche nella convinzione che
università e ricerca siano un
asset strategico dello sviluppo
regionale” - sottolinea Di
Berardino.

La Regione Lazio con un Decreto
del Commissario ad acta ha isti-
tuito il Centro avanzato per la
Tutela della Salute della Donna
che ha sede a Roma presso
Palazzo Baleani. Il Centro assu-
me il ruolo di riferimento regio-
nale, che opera in stretta collabo-
razione con le Asl, per la tutela
della salute della donna ed ha
funzioni di diagnosi e presa in
carico delle donne con sospetta
patologia tumorale, con partico-
lare riferimento a quella della
mammella e dell’apparato ripro-

duttivo in collegamento con i
Disease Management Team
dell’Istituto Tumori Regina
Elena di Roma. Viene svolto dal
Centro l’approfondimento del
rischio di sviluppare tumori con
particolare riferimento alla
sospetta predisposizione geneti-
ca e indicazione della specifica
sorveglianza. Saranno gestiti col-
legialmente i casi ad alto rischio
con le altre strutture dell’Istituto
Tumori Regina Elena per la
presa in carico globale della
donna. Ed infine viene svolta la

promozione del coinvolgimento
e della partecipazione attiva
delle donne con particolare rife-
rimento all’adozione di corretti
stili di vita, dall’alimentazione
all’attività fisica, in linea con il
Piano regionale della
Prevenzione.
“Avevamo promesso il rilancio
di Palazzo Baleani che oggi
diventa un centro avanzato nel
sistema sanitario regionale.
Avviamo un percorso multidi-
sciplinare di livello regionale per
l’individuazione e la sorveglian-

za del rischio ereditario per le
donne con mutazione BRCA e
questo, accanto alle altre attività
sanitarie del centro, consentirà di
avere un presidio fortemente
innovativo e tecnologico.
Uniamo le forze e le risorse per
realizzare un Centro che sarà un
punto di riferimento moderno
ed importante sul territorio per
tutte le donne in un’ottica di pre-
venzione e ricerca. La Regione
Lazio farà un investimento
importante in nuove tecnologie e
apparecchiature di ultima gene-

razione. Voglio infine rivolgere
un ringraziamento al Rettore
dell’Università la Sapienza di
Roma, Eugenio Gaudio che ha
consentito la disponibilità del-

l’immobile di Palazzo Baleani”,
commenta l’assessore alla Sanità
e l’Integrazione Sociosanitaria
della Regione Lazio, Alessio
D’Amato.

Lazio, Baleani: firmato decreto
per Centro Tutela Salute Donna



Mes, Di Maio mette nell’angolo
Conte e il Pd: “Cambi o il voto è no”
È la conferma del ‘patto’ con Di Battista
“Giuseppe Conte ha detto ieri
che tutti i ministri sapevano di
questo fondo. Sapevamo che il
Mes era arrivato ad un punto
della sua riforma, ma sapevamo
anche che era all’interno di un
pacchetto, che prevede anche la
riforma dell’unione bancaria e
l’assicurazione sui deposito. Per
il M5S - ha scritto su Fb il leader
M5s, Luigi Di Maio - queste tre
cose vanno insieme e non si può
firmare solo una cosa alla volta”.
Poi la dichiarazione di Di
Battista, che conferma l’asse con
il ministro degli Esteri:
“Concordo. Così non conviene
all’Italia. Punto”, parole che pos-
sono rappresentare una prima
pietra tombale sull’alleanza gial-
lo-rossa.  Ma leggiamolo inte-
gralmente il lungo post di Di
Maio: “Il Movimento 5 Stelle
dice una cosa molto chiara: c’è
una riforma in corso, prendia-
moci del tempo per fare delle
modifiche che non rendano que-
sto fondo un pericolo”. Di Maio
parte con una citazione di
Gianroberto Casaleggio che
“diceva che ‘quando c’è un dub-
bio, non c’è nessun dubbio’: e sul
Mes i dubbi ci sono”. “ll Mes -

scrive poi Di Maio - è quel fondo
da cui uno Stato può attingere in
caso di difficoltà. E questa sareb-
be anche una cosa positiva, se
solo nella riforma che si sta
discutendo in Europa non ci fos-
sero aspetti che in futuro rischia-
no di far finire l’Italia sotto ricat-
to. È questo che non ci sta bene”.

“Siamo al governo - ricorda il
capo politico del M5S - Questo
significa che abbiamo la possibi-
lità, ma anche la responsabilità,
di agire per migliorare le cose.
Governare è questo. Non è facile,
infatti molti scappano quando
arriva il momento di fare sul
serio, ma noi non scappiamo e

diciamo che in questo fondo, isti-
tuito con Monti nel 2012 e nego-
ziato dal governo Berlusconi-
Lega, sono stati versati 14 miliar-
di di euro dei nostri soldi e se
deve essere riformato, è giusto
che l’Italia ottenga il miglior
risultato possibile”. “Giuseppe
Conte ha detto, nel suo discorso
alle Camere, che tutti i ministri
sapevano di questo fondo.
Certamente sapevamo che il Mes
era arrivato ad un punto della
sua riforma, ma sapevamo anche
che era all’interno di un pacchet-
to, che prevede anche la riforma
dell’unione bancaria e l’assicura-
zione sui depositi”, ha detto Di
Maio spiegando come il tema del
Mes vada visto in un pacchetto
complessivo. “Cosa significa? - si
domanda - Che le banche di tutti
i Paesi, Italia compresa, devono
essere aiutate in caso di difficoltà
e che chi ha un conto corrente
deve essere tutelato”. “Per que-
sto, per il MoVimento 5 Stelle,
queste tre cose vanno insieme e
non si può firmare solo una cosa
alla volta, sennò qui il rischio è
che vada a finire che ci fregano.
Quelle tre riforme, una volta ulti-
mate, ci potranno dare un qua-

dro complessivo dei vantaggi e
dei rischi per l’Italia”. “Non so
cosa sapesse Salvini e non mi
interessa, mi basta vedere la
sporca campagna mediatica che
sta portando avanti per capire le
sue intenzioni. Il Movimento
sapeva quello che era agli atti
pubblici e fruibili da tutti. 
E sfido chiunque, per quanto
riguarda il sottoscritto, a provare
il contrario”, sottolinea Di Maio.
In ogni caso “le proposte per
migliorare questa riforma ci
sono. Ora ci aspettiamo una revi-
sione dei punti critici. Perché è
così che si lavora. Ripeto: siamo
al governo per questo. Per
migliorare le cose". "Piuttosto
che fare bagarre politica e pole-
miche da stadio parliamo della
riforma - è l’appello del leader
del M5S - e parliamo anche della
volontà tedesca di introdurre un
indice di rischio per i titoli di
Stato, il che vorrebbe dire far
accrescere lo spread ed infierire
un colpo devastante al nostro
sistema bancario”. “Parliamo dei
contenuti, informiamo gli italia-
ni. Il MoVimento 5 Stelle chiede
massima trasparenza”, conclude
il post.

“Siamo stufi di assistere a litigi tra
Pd e 5 Stelle. Il governo è nato con
obiettivi precisi: sterilizzare l’Iva,
fermare la deriva sovranista. Non
è il banco di prova di future allean-
ze strategiche. Questo lo pensa chi
ha una visione strumentale delle
cose. Un tema serio come il Mes
non può essere utilizzato per la
verifica di rapporti di forza, men-
tre ancora ieri leggo di ultimatum
tra Pd e 5 Stelle non sull’agenda
politica ma sullo stato dell’arte
della foto di Narni. Non è serio. Se
il balletto quotidiano è di questa
natura, noi non ci stiamo” - lo ha
detto in un’intervista al Corriere
della Sera la ministra delle politi-
che agricole Teresa Bellanova.
“Quello che pensiamo è chiaro - ha
spiegato Bellanova - ragionare
complessivamente su Mes, fiscali-
tà, imprese. Sapendo che, anche
senza costituire una minaccia per
l’Italia come sostengono i sovrani-
sti, è abbastanza chiaro che favori-
sca però la Germania.
Discutiamone apertamente, in
Parlamento, senza proclami sul-
l’intoccabilità o, al contrario, sulla
pericolosità della firma. È tempo di
ragionevolezza, se vogliamo fare
davvero l’interesse del Paese”. C’è
chi sospetta che abbiate disertato il
vertice per ripicca contro il Pd che

non ha difeso Renzi nella vicenda
Open e contro quei dem lo che
hanno attaccato. È così? “Non
diciamo sciocchezze - risponde la
ministra -. Renzi non è mai stato
difeso dal Pd in nessuna occasione,
né da segretario nazionale, né da
presidente del Consiglio, né da
semplice senatore. Mai difeso e
sempre considerato un corpo
estraneo. Devo meravigliarmi
adesso? È lo sport nazionale più
diffuso: parlare di Renzi è un’otti-
ma scusa per occultare debolezze
nelle proposte ed eclissare le que-
stioni concrete. Anche quelle relati-
ve alle finanze di un partito che ha
unito i simboli ma accortamente
lasciato divisi i patrimoni. Se fosse
accaduto, forse i posti di lavoro
delle persone si sarebbero proba-
bilmente potuti salvare”.

Bellanova (Italia Viva) :
“Stufi di assistere a litigi
Pd e M5S. Non ci stiamo”

Ancora una volta Donald
Trump entra in rotta di collisio-
ne con gli alleati europei alla
vigilia di un vertice dei leader. E
mentre è in volo sull’Air Force
One verso Londra, per parteci-
pare al summit della Nato,
sgancia la sua bomba: se la
Francia va avanti con la digital
tax che colpisce i big americani
del web - da Google a Facebook
passando per Amazon - verrà
colpita a partire da gennaio con
dazi fino al 100% su beni per un
valore di 2,4 miliardi di dollari.
Non solo: da Washington fanno
sapere che la rappresaglia
potrebbe riguardare anche altre
capitali che dovessero seguire la
strada di Parigi, tra cui Roma. Il
rappresentante Usa al commer-
cio Robert Lighthizer, che ha
presentato le conclusioni del-
l’indagine ordinata dal tycoon,
cita insieme all’Italia anche la
Turchia e l’Austria. Quanto
basta a rendere ancor più roven-
te del previsto il clima londinese
nel quale in realtà si dovrebbero
festeggiare i 70 anni
dell’Alleanza Atlantica. Un
clima reso già teso dalla questio-
ne dei finanziamenti alla Nato e
dalle pressioni Usa perché gli
alleati mollino Huawei per lo

sviluppo del 5G. Trump vedrà
l’inquilino dell’Eliseo
Emmanuel Macron nelle prossi-
me ore, così come dovrebbe
incontrare a margine del vertice
di Londra il presidente del con-
siglio Giuseppe Conte. Ripeterà
loro che la digital tax viene con-
siderata dagli Usa discriminato-
ria nei confronti delle società
americane e che c’è ancora
tempo per poter negoziare e tro-
vare una soluzione in sede

Ocse. Ma i tempi sono stretti,
perché una decisione definitiva
è attesa entro il 14 gennaio. Poi,
senza intesa, dovrebbero scatta-
re contro Parigi i nuovi pesan-
tissimi dazi su champagne,
borse e altri beni di lusso. E su
quei vini e formaggi già colpiti
da dazi al 25% il mese scorso.
Così come colpiti da tariffe del
25% sono stati alcuni prodotti
del made in Italy, eccellenze
come il parmigiano e la mozza-

rella, in risposta al verdetto del
Wto sugli aiuti europei ad
Airbus. Una situazione che
l’Italia vive come un'ingiustizia
e che ha creato qualche tensione
anche durante la recente visita
alla Casa Bianca del presidente
della Repubblica Sergio
Mattarella. La digital tax france-
se prevede un'aliquota del 3%
sulle entrate che le società tecno-
logiche americane incassano in
Francia.

Trump avverte l’Italia e la Francia:
“Niente digital tax o ci saranno dazi”

La Nato compie 70 anni. Oggi
inizia a Londra un summit di
due giorni, in cui i leader dei
29 componenti dovranno cer-
care di colmare le differenze
dell’Alleanza atlantica, che
mai come in questo periodo
deve affrontare un momento
di grandi divisioni interne.
Alla vigilia del summit Nato,
il presidente Usa Donald
Trump ha minacciato dazi
per Francia e Italia contro la
“digital tax”. I dazi Usa
potrebbero arrivare fino al
100% su numerosi prodotti in
rappresaglia per la tassa sul
digitale nota come “Gafa”
(Google, Apple, Facebook e
Amazon) sui giganti digitali
americani accusati di elusione
fiscale.

Compleanno
per la Nato,
si festeggia

a Londra
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Lelio Luttazzi: un jazzista innamorato
e appassionato dello swing, una filosofia

musicale a cui ha la vita e l’intera sua anima

Un concerto dedicato a Lelio Luttazzi,
dove non mancheranno grandi successi
della canzone italiana in bianco e in
nero. Venerdì 6 dicembre presso il
Teatro Arciliuto (Piazza Montevecchio
5. Ore 20.30, aperitivo cena facoltativo,
drink euro 10,00; ore 21.30, concerto
nella sala teatro; ingresso intero euro
15,00, ridotto NewsLetter euro 12,00)
Donatella Luttazzi, figlia del grande
showman e musicista italiano, in com-
pagnia delle Le Zebre a Pois porteranno
in scena un repertorio composto dai più
grandi successi del padre affiancato da
brani meno conosciuti, ma non per que-
sto meno belli. Cantante, compositrice
ed arrangiatrice, Donatella Luttazzi oltre
ad eseguire un repertorio di sue canzoni
originali, lavora da anni anche alla rac-
colta dei brani del suo “involontario”
maestro Ispiratore. Un duplice scopo,
dunque: da un lato portare avanti l’ere-
dità musicale del padre, al quale
Donatella è legatissima, dall’altro sotto-
lineare la carica ironica e la natura jazzi-
stica delle sue canzoni, permettendogli
in qualche modo di tornare al suo primo
e vero amore: il jazz. La band capitanata
da Donatella Luttazzi è completata dalle
tre vocalist Simona Bedini, Sonia
Cannizzo e Giovanna Bosco, con una rit-
mica di grandi musicisti composta da
Andrea Saffirio al piano, Guido
Giacomini al contrabbasso, Gianni Di
Renzo alla batteria e ospite della serata
Luca Michelsanti. Tra i grandi successi
che questa formazione porterà sul palco-
scenico grandi successi quali “Una
Zebra a Pois”, “Troppo Tardi”, “Il
Giovanotto Matto” insieme a canzoni
meno eseguite, ma bellissime come
“Tristemente”, “Mi piace”, “Ti odio” e
altre ancora. Tra i grandi successi che Le
Zebre a Pois porteranno in scena con
questa nuova versione non mancheran-
no brani dei migliori compositori dei
grandi della tv quali Ferrio, Canfora,
Carlo Alberto Rossi. Nato a Trieste, 27
aprile 1923 e mortovi l’8 luglio del 2010,

Lelio Luttazzi è stato un musicista, atto-
re, cantante, direttore d’orchestra, regi-
sta, scrittore, showman e conduttore
televisivo italiano. Riceve la prima for-
mazione musicale da don Križman, par-
roco di Prosecco, che gli impartisce
lezioni di pianoforte per alcuni mesi
nella canonica del paese. Dopo la scuola
media inferiore s’iscrive al liceo Petrarca
di Trieste, dove instaura una grande
amicizia con un suo compagno di classe,
Sergio Fonda Savio, nipote di Italo
Svevo. Durante la seconda guerra mon-
diale s’iscrive all’Università di Trieste
alla facoltà di giurisprudenza, sostenen-
do soltanto due esami poiché incomin-
cia a suonare il pianoforte a Radio
Trieste e a comporre le sue prime canzo-
ni. Nel 1943, con alcuni suoi compagni
di università, si esibisce al teatro
Politeama in veste di direttore d’orche-
stra, per aprire il concerto di Ernesto
Bonino, cantante torinese molto noto
all’epoca, che rimane colpito da
Luttazzi, al punto da chiedergli, al ter-
mine dello show, di comporre una can-
zone per lui; Luzzatti accetta l’invito
inviandogli una sua composizione, “Il

giovanotto matto”, che nello stesso anno
Bonino incide e che diviene un grande
successo. Terminata la guerra, apprende
dalla SIAE di aver guadagnato con la
canzone parecchi soldi e decide quindi
di fare il musicista in maniera professio-
nale. Uomo dal multiforme ingegno e
dall’ironia elegante, ha attraversato -con

uno stile unico e una professionalità
altissima- più di sessant’anni di storia
dello spettacolo in Italia. Conduttore di
trasmissioni epocali come “Studio Uno”
e “Hit Parade!”, compositore per le più
importanti riviste degli anni Cinquanta,
attore in numerosi film (tra cui
“L’avventura di Antonioni”), direttore

d’orchestra, autore di successi quali “Il
giovanotto matto” e “Souvenir d’Italie”
(oltre alla celeberrima “Una zebra a
pois”) e di colonne sonore (“Totò,
Peppino e la malafemmina”, per citarne
una sola). Ma Luttazzi, nonostante ciò,
era soprattutto un musicista, un jazzista
innamorato e appassionato dello swing,
di uno stile musicale (e di una filosofia)
a cui aveva dedicato tutta la vita, e l’in-
tera sua anima. Nato a Trieste in umili
condizioni, si sposta ovunque lo portino
la sua creatività e la sua musica: a
Milano, poco dopo la guerra, poi Torino,
e infine Roma. Ed è a Roma che si con-
suma la sua tragedia umana: un giorno
sfortunato del 1970, per un errore giudi-
ziario acclarato in breve tempo, il popo-
lare showman viene tradotto in cella,
dove trascorre ventisette giorni di carce-
re preventivo. Un’esperienza che lo
segnò per sempre, e che lo portò a prefe-
rire l’anonimato e a sprofondare in una
consapevole e vigile pigrizia. Da quella
pigrizia fu tirato fuori, molti anni dopo,
grazie all’aiuto di vecchi amici e nuovi
fan, per vivere in un nuovo stato di gra-
zia, culminato nella partecipazione a
Sanremo, come accompagnatore di
Arisa, nel 2009. In suo omaggio, nel
dicembre del 2006 è uscito il CD “Per
amore”, pubblicato dalla Sony BMG, un
lavoro in cui alcuni grandi artisti inter-
pretano le sue canzoni, tra cui “Una
zebra a pois” cantata da Gianni
Morandi; “Mi piace” interpretata da una
sensualissima Mina; “Vecchia
America”, eseguita in chiave originale
da Lucio Dalla. E’ presente nell’album
anche lo stesso Luttazzi, in duetto con
Mina in “Chi mai sei tu” e da solo nella
celebre “El can de Trieste”.

Maurizio Gregorini

Venerdì al Teatro Arciliuto Donatella, sua figlia,
e le Zebre a pois cantano sia lui che gli autori in bianco e nero
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Il suo impegno è portare avanti l’eredità musicale del padre sottolineando
anche la carica ironica e la natura jazzistica delle sue canzoni

Sopra, la figlia di Lelio, Donatella oggi

Sopra, Lelio Luttazzi, assieme a Mina, durante una puntata di “Ieri e oggi”
del 1969, sotto il musicista triestino con la figlia Donatella



Escono rimasterizzati
i quattro album solisti
di Mick Jagger

Thomas dei MatchboxTwenty, Bono degli U2, Jerry
Duplessis e ancora Kravitz e Townshend. Quattro lavo-
ri per un totale di 46 canzoni che da venerdì prossimo
saranno di nuovo nei negozi nel formato da 180 gram-
mi  a nome Mick Jagger, artista e frontman considera-
to una delle più grandi ed influenti personalità musi-
cali di tutti i tempi.  

Daran

Venerdì 6 dicembre, con inizio alle ore
16.00, si svolgerà nel Museo Hendrik C.
Andersen (Via pasquale Stanislao Mancini,
20), diretto da Maria Giuseppina Di Monte,
la giornata di studio “Case museo. Un uni-
verso da scoprire” proseguendo gli appro-
fondimenti sulle case museo iniziati lo scor-
so novembre con la tavola rotonda dedica-
ta in particolare alle case museo dei lettera-
ti. L’incontro, organizzato dal Polo
Museale del Lazio, diretto da Edith
Gabrielli, a cura di Maria Giuseppina Di
Monte e Giuseppe Carci,  intende appro-
fondire la tipologia della casa museo, dalle
case museo di musicisti a quelle delle arti
decorative, del costume e della moda
(Boncompagni Ludovisi), alle case d’artista
(Hendrik Andersen) e a quelle dei letterati
(Mario Praz) caratterizzate da alcune pecu-
liarità riconducibili più o meno direttamen-
te alla biografia di coloro che vi hanno abi-
tato. Per l’occasione la giornata di studio  si
concentrerà sulle case di musicisti italiani
rilevanti ai fini di una catalogazione della
documentazione che rende uniche tali
dimore che sono ben rappresentate nel
nostro paese costituendo un prezioso caso
di studio orientato ad un approccio meto-
dologico utile a conoscere meglio tali realtà
e quindi a promuovere adeguati allesti-
menti e modelli comunicativi che rende-

ranno gli spazi di queste case più fruibili e
comprensibili, favorendo al tempo stesso
un avvicinamento alla cultura musicale che
prenderà forza e senso in quanto collegata
con la vita vissuta dei protagonisti. Non si
tralascerà di indagare anche le altre tipolo-
gie di case museo che sono luoghi privile-
giati, grazie alla loro struttura e alle dimen-
sioni in genere non eccessive, per speri-

mentazioni educative e didattiche come nel
caso del progetto “museo facile” che pro-
pone, nel Museo H. Andersen, un percorso
per visite destinate a persone con disabilità.
Per quanto concerne i musei di letterati, il
Museo Mario Praz rappresenta un eccellen-
te ambito di studio nell’ottica della valoriz-
zazione di un’inedita parte della collezione
di opere grafiche oggetto di recenti studi e
approfondimenti. Il Museo Boncompagni
Ludovisi è altrettanto unico nel suo genere
per la singolare collezione di abiti e gioielli
e per la presenza di grandi capolavori del-
l’arte novecentesca, da Balla a De Chirico
passando per l’art déco. Nelle case museo,
che svolgono un’azione di grandissimo
rilievo nell’avvicinare persone di ogni livel-
lo culturale agli artisti e alle loro opere, è
pertanto insita una potenzialità grandissi-
ma, quasi rivoluzionaria. Purché siano
usate con la dovuta capacità e sapienza,
conquistate grazie alla ricerca e alla cono-
scenza di quanto avviene in ambito euro-
peo. Al Convegno, che sarà introdotto da
Maria Giuseppina Di Monte e Giuseppe
Carci, interverranno Matilde Amaturo,
Cecilia Bibbò, Ivana Bruno, Cecilia Campa,
Antonia Di Giulio, Johann Herczog, Emilia
Ludovici, Emanuele Martinez e Silvia
Pedone.

Giorgia Biordi

Il catalogo completo da solista della carriera di
Mick Jagger arriva di nuovo nei negozi venerdì 6
in vinile da 180 grammi. Si tratta degli album che
completamente ora rimasterizzati con il metodo
"half speed mastering" , sono usciti in un lasso di
tempo che va dal 1985 al 2001, ovvero “She's The
Boss" (1985), "Primitive Cool" (1987), "Wandering
Spirit" (1993) e  "Goddess In The Doorway" (2011).
Questi quattro dischi del frontman dei Rolling
Stones, dimostrano ampiamente la creatività del-
l'artista inglese di Dartford (Kent), da frontman
solista e mettono in luce l'ampia tavolozza artisti-
ca che ha successivamente influenzato innumere-
voli cantanti della musica rock. Citando uno dei
quattro titoli degli album, sono un promemoria di
quello che lo "spirito errante" di Jagger continua
ad essere oggi. Tutti e quattro gli album sono stati
recentemente rimasterizzati dai nastri analogici
originali con  masterizzazione "half speed" da
Miles Showell agli Abbey Road Studios di Londra
con lo stesso procedimento di rimasterizzazione
audio in alta definizione recentemente utilizzato
per tutti gli album del box-set "The Rolling Stones,
Studio Albums Vinyl Collection 1971/2016". Il
cantante inglese oggi 76enne pubblicò vari pro-
getti a suo nome all'inizio della sua carriera, ma
dopo il suo cameo nel singolo del 1984 "State Of
Shock" dei Jacksons, fu "She's The Boss" del 1985
ad aprire ufficialmente la sua carriera da solista.
Registrato ai Compass Studios alle Bahamas e
prodotto dallo stesso Jagger insieme a Bill Laswell
e NileRodgers (Chic), incluse il singolo di succes-
so "Just Another Night" che arrivò al primo posto
della classifica rock di Billboard. Tra gli ospiti del
disco ci furono i chitarristi inglesi Jeff Beck e Pete
Townshend con l'organista Herbie Hancock.

Jagger in seguito eseguì alcune canzoni dell'al-
bum quell'anno al Live Aid. Da allora ha pub-
blicato tra un disco dei Rolling Stones e l'altro
nel 1978 "Primitive Cool" registrato alle
Barbados e in Olanda, "Wandering Spirit"
doppio album  nel 1993 ospitando nel disco
artisti come Lenny Kravitz, Billy Preston e
Flea dei RHCP e l'ultimo doppio, in ordine
di anno "Goddess In The Doorway" (2001)
anche questo da lui prodotto e chiamando
a raccolta amici musicisti come Rob

Giornata di studio al Museo Hendrik Christian Andersen

Case museo. Un universo da scoprire
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I lavori di nuovo nei negozi in vinile da 180 grammi da venerdì prossimo

La Casa Museo Hendrik Christian Andersen

In occasione del finissage della
mostra “Armonici contrasti”,
incentrata sulle opere di Etty
Bruni e Annamaria Polidori,
venerdì 6 dicembre, con inizio
alle ore 21,00, si svolgerà in
Palazzo Santa Chiara (Piazza
Santa Chiara, 14), a cura di
Carla Mazzoni, un incontro
con la “Poesia romanesca di
Marè”. All’evento è prevista la
partecipazione di Porfirio
Grazioli, Presidente del
“Centro Romanesco Trilussa”,
dell’attore e poeta Angelo
Blasetti, del poeta Claudio
Garbarino e dell’attore Enrico Tazzi che leggeranno alcune poesie
del celeberrimo poeta. Alla serata parteciperà anche il Prof. Marcello
Teodonio curatore e autore della presentazione del libro “Mauro
Marè. Opere” (Edizioni Il Cubo, Roma), raccolta completa dei sei
libri di poesie di Mauro Marè (“Ossi de persica”, “Cicci de sellero”,
“Er mantello e la rota”, “Silabbe e stelle”, “Verso novunque”,
“Controcore”), a cui si aggiungono le rarissime poesie pubblicate
dalla rivista ’il Segnale’ e il romanzo in lingua “Controcielo”.

Carolina Biordi 

A Palazzo Santa Chiara

Incontro
con la poesia
di Mauro Marè



"Caro Virgil, quando vincerai titoli che contano davvero ne parlere-
mo. Di questi premi Ronaldo ne ha già cinque". Il Pallone d'oro sca-
tena sui social l'ira della sorella dell'attaccante portoghese, Katia
Aveiro. Che attacca il giocatore del Liverpool Van Dijk, a suo parere
'reo' di aver chiesto al suo intervistatore, durante la consegna del
premio, per quale motivo Ronaldo fosse il lizza per il premio. "Penso
che alcune persone vivano nella frustrazione e fuori dalla realtà -
sostiene su Instagram la donna - Vedi, mio caro Virgil, Cristiano
Ronaldo è stato un campione nel Paese in cui giochi da anni, è stato
anche il miglior marcatore della Premier League. Quando vincerai
una manciata dei titoli che ha vinto, potrai essere in grado di seder-
ti al tavolo con Cristiano". In precedenza l'altra sorella dell'attaccan-
te della Juventus, Elma dos Santos, aveva criticato la scelta di dare il
premio a Messi. "Non ho nulla contro questo ragazzo - scrive in un
post su Instagram poi cancellato - ma non so cosa abbia vinto più di
mio fratello. Forse questo premio viene dato alla persona e mai al
professionista. Questo dimostra solo che siamo davvero molto pic-
coli...".  "Ricordo qualche anno fa, quando venni qui a Parigi a ritira-

re il mio primo Pallone d'oro. Avevo 22 anni e tutto questo
era impensabile. Ma non bisogna mai smettere di sognare":
lo ha detto Messi, ricevendo dalle mani di Didier Drogba il
suo 6/o Pallone d'Oro, un record assoluto mai raggiunto da
nessun calciatore. Messi ha ringraziato "i compagni, il club, la
famiglia", ed ha aggiunto: "non bisogna mai smettere di sogna-
re, bisogna sempre lavorare, migliorarsi. Ringrazio Dio, sono
molto fortunato, sono benedetto perché adoro il calcio. Ho
ancora qualche anno, poi dovrò abbandonarlo e sarà difficile,
il tempo passa molto velocemente".  Il portiere del Brasile e
del Liverpool, Alisson Becker, è il primo vincitore del
Trofeo Jascin, il riconoscimento intitolato al grande por-
tiere dell'URSS unico numero 1 vincitore del Pallone
d'Oro. Alisson ha vinto davanti a Marc-André Ter
Stegen (Barcellona) e Ederson (Manchester City). Per le
donne, il trofeo - senza sorprese - è andato all'americana
Megan Rapinoe, vincitrice dei mondiali con gli Stati Uniti
e capocannoniere del torneo.
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Il campione argentino si è aggiudicato per la sesta volta il Pallone d'Oro.
È il primo giocatore a vincerlo per 6 volte. Ira delle sorelle di CR7 sui social

Pallone d’oro, che polemiche...
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È online il video di “CANZONE PER BABY”, il nuovo singolo
del cantautore fiorentino D’IUORNO:
www.youtube.com/watch?v=SzUUVt1MTss&feature=youtu.be.
Il brano è attualmente in rotazione radiofonica e disponibile
sulle piattaforme di streaming e digital download
(https://bit.ly/37wOzIi). " 'CANZONE PER BABY' racconta il dis-
agio esistenziale di chi non si riconosce nelle strutture rigide che
la società spesso impone e che non lasciano spazio alla libera
espressione – racconta D’Iuorno – Esistono forze esterne, dettami,
doveri che limitano il movimento e la creatività di ciascuno di
noi. La 'Baby' della canzone oltrepassa questo malessere con il
coraggio: ballando, sognando, andando oltre". La ballad si rivolge
ad una ragazza che continua a difendere i propri sogni e la pro-
pria identità, nonostante il mondo che la circonda cerchi di
inquadrarla in schemi predefiniti. Il cantautore la incoraggia così
a non darsi per vinta nonostante le difficoltà, perché tutti “siamo
nati per brillare, siamo stelle in mezzo ai guai”. La protagonista
del videoclip di “Canzone per Baby” incarna proprio questo spir-
ito: dalla libertà di un campo di grano, fino ai palazzi soffocanti
di una metropoli, lei continua a ballare. Alla fine del video (con
la regia di Stefano Poletti e interpretato da Sara Vincenzi), Baby

sembra arrendersi all’indifferenza della società civile, ma la sper-
anza del cantautore è che torni nuovamente a splendere di luce
propria. “CANZONE PER BABY” è prodotta da Alessandro
D'Iuorno (autore del testo), Alessio Dell'Esto e Lorenzo Piscopo,
che ha curato anche il mixing. Con alle batterie Luca Ragazzo, il
brano è stato registrato da Andrea Alunno Minciotti e masteriz-
zata da Giovanni Versari. Cantautore indipendente nato a
Firenze, si appassiona fin da subito alla musica rock. Dopo
numerose esperienze come chitarrista e voce in diverse band del
fiorentino, nel 2008 decide di intraprendere il suo percorso da
solista e nel 2009 si esibisce live per la prima volta da solista sul
palco del "Sesto Rock”.  Nel 2012 esce il suo primo disco “Ho
capito abbastanza”. Durante uno dei suo concerti conosce
Valentina Parigi, sua attuale manager, e successivamente Giorgio
Canali, che lo ospita in apertura di alcuni suoi concerti durante il
tour di presentazione del disco.  Canali inizia a collaborare nelle
vesti di produttore artistico e arrangiatore per il nuovo disco di
Alessandro D’Iuorno, “Diversamente capace”, che esce nel 2015.
A fine 2016 il cantautore è costretto ad uno stop per problemi per-
sonali, e quindi ad interrompere la sua attività live e creativa.
“Canzone per baby” è il suo ritorno sulle scene. 

Online il video di “Canzone per Baby”,
il nuovo singolo di D’Iuorno 
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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